
Le Président WERKMEISTER donne lecture des lettres et 
télégrammes de félicitations, en particulier de Dame Sylvia 
CROWE (U.K.), Sir G . J E L L I C O E  (U.K.), de C. BISHOP (E.U.), 
de John STODDART (Venezuela, de Mr ANAGNOSTOPOULOS (Grèce),
Mr van WAESBERGHE (Hollande) et de Mr BARNOLA USANO (Espagne).

Rapport du Premier Vice-Président

Derek LOVEJOY rappelle q u ’il a rendu trois visites à 1 ’UNESCO 
pour^la mise en place de cours à Nairobi, et pour l ’organisation 
de séminaires au Sénégal et au Mozambique. Un apport de 
.US $ 2.^500,-- de 1 ' UNESCO pour Nairobi semble acquis mais 
se revèle très insuffisant.

D ’autres contacts ont été pris avec la Fondation GULBENKIAN 
et avec la Fondation du Mozambique (langue officielle 
portugaise). Une réponse positive, sur le principe, a été 
.acquise par l ’intermédiaire de la Chancellerie du Mozambique.

Dferek LOVEJOY rappelle q u ’il a adressé aux présidents des 
comités internationaux un courrier leur rappellant q u ’ils 
devaient activer les travaux de leurs comités et fournir un 
rapport sur ces travaux.

Le Président WERKMEISTER rappelle que des contacts avaient 
déjà été fait avec la Fondation GULBENKIAN et que des 
promesses avaient déjà été faites à ce sujet.

Importance de l ’enseignement ’’sur place” , en Afrique en 
particulier, pays soumis à une très profonde dégradation de 
ltf e n v i r o n n e m e n t .

Rapport du Vice-Président de la Region Centrale

Le Professeur MÖCSENYI fait état de ses activités en 
part i c u l i e r .

- visite en Bulgarie pour discuter de l ’adhésion de ce 
pays à 1 ' IFLA.

~ assiste en octobre 81 à un symposium sur le paysage 
et l ’urbanisme à Vienne.

- rencontre avec le Professeur OGRIN pour envisager 
l'adhésion de la Yougoslavie à l'IFLA.

- entre en contact avec L.PALADE pour l ’adhésion de la 
R o u m a n i e .

“ fait état d'une réunion avec des collègues mexicains *

- a pris des contacts par 1 'intermédiaire de 1 association 
de l ’Union des Architectes de Hongrie avec les Architectes 
Paysagistes soviétiques que souhaitent établir des 
contacts avec l ’IFLA.

^ p a r t i c i p e  à une conférence sur l ’environnement à Tbilissi.

- m e n t i o n n e  que le Secrétaire scientifique de l'Association des 
Sciences de Géorgie est très inteeresse par 1 'adhesion de
l'URSS 'l'IFLA.
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Le Président W E RKMEISTER félicite Professeur MÖCSENYI de 
son activité dans les pays de l ’Est et m e n t i o n n e  Ies.'.~ 
difficultés q u ’il a lui-même rencontrées pour les relations 
avec l ’Allemagne de l ’Est. La décision de 1 ’URSS devrait 
être d é t e r minante pour l ’adhésion des autres pays tels que 
la Bulgarie, la Roumanie. Des r a pports ont été
également pris avec la République populaire de Chine dont 
certains membres sont très intéressés par l ’IFLA.

Miss Darwina NEIL, USA fait état de r e l a t i o n s  q u ’un groupe 
d ’Architectes Paysagistes américain a pu avoir avec des 
collègues chinois à l ’occasion d ’un voyage d ’études en 
Chine. Tous sont à la recherche d ’inf o r m a t io n s  et souhaitent 
devenir membre de l ’IFLA.

Mr FREEMAN signale par ailleurs que p l usieurs Architectes 
P a y s a g i s te s  t ravaillent en Chine et que des r e n s e i g n e m e n t s  
pratiques peuvent être obtenus par leur intermédiaire.

11d . R a p p o r t du Vice-Président de la Région Ouest

Le Président WERKM E I S TE R  donne lecture du rapport du Professeur 
John STODDART qui fait état des rêlations avec R. QUESADA, 
membre de Costa Rica, avec Panama et Uruguay. Par contre 
le contact a été perdu avec le membre individuel de la Colombie 
(admis en 1975) avec cependant de bons espoirs de voir ce 
pays développer à nouveau ses relations avec l ’IFLA.

Le rapport ment i o n n e  également l ’intérêt de la mise au point 
d ’un système d ’é d ucation par video cassettes pour les cours 
et les s é m i n a i r es  dans ces pays d ’Amérique Latine (voir avec 
H A B I T A T ) .

11e. Rapport du V i c e-Président Région Est

Rappelle par Mr Nobumasa KITAMURA du travail effectué par 
Zvi MILLER, ancien Vice-Président de la Région Est. Quatre 
a s s o c i a t io n s  seulement en 1977 (Israel, Australie, Nouvelle 
Zélande, Japon) et huit maintenant. (Indonésie et Philippines 
en 1979, Inde et Corée en 1981), ainsi que deux membres 
individuels (Taiwan et Singapour).

Mr K I T A M U R A  m e n t i o n n e  q u ’il y a peu de c o n n a i s s a n c e  sur la 
p r o f e s s i on  d ’A rchitectes Paysagistes en Chine actuellement.
On sait s i mplement q u ’il existe un p r o c e s s u s  de formation 
dans quelques universités.

L ’o b j e c t i f  général à se fixer est l ’a m é l i o r a t i o n  du statut 
social des A rchitectes P a ysagistes dans les pays de la 
Région Est.

Rappel des progrès du projet de l ’e n s e i g n e m e n t  du paysage 
t r o p i c a l .

Rappel des c o n f é r e n ce s  de Manille en 1977 et de Singapour 
en 1980. Annonce d'une future conférence en 1983 à Hong Kong.

Le Président WERKM E I S TE R  félicite Mr K I T A M U R A  pour son 
travail et se réjouit des progrès faits dans cette partie 
du monde.

n



Rapports et Programmes d ’ac t ivités des Présidents 
des Comités Régionaux

a . Asie - Australasie

Ildefonso SANTOS a annonce sa participation et va 
sans doute présenter son rapport ultérieurement.

b . Amérique Latine 

Pas de rapport.

^Comités Internationaux
• ' f f‘..

Rapports et Programmes d ’Activitès des Présidents 

a. Rivages cotiers (Robin GAY)

Un des objectives est de vérifier l ’efficacité de la 
législation pour les zones côtières.
Un prochain rapport doit être fourni par l ’Australie.
Rappel de l ’importance des documents guides qui avaient 
été préparés pour la conférence d ’Istanbul.

!

Tk  Concours (Derek LOVEJOY)

Derek LOVEJOY souhaite voir les grands pays tenir ou 
organiser des concours internationaux. Il présente aux 
membres délégués son rapport sur le concours de La Villette, 
à la préparation duquel l ’IFLA a participé, parallèlement 
à 1UIA.

-X Le Président WERKMEISTER remercie Gilbert SAMEL pour son 
action auprès de l ’Etablissement de la Villette en ce qui 
concerne ce concours.

c. Congrès et Confèrences (Zvi MILLER)

y- 1)Présentation d ’un formulaire (contrat-type) à l ’usage 
des organisateurs de Congrès, pour règlements des 20% 
de droits d ’inscription.

Derek LOVEJOY attire l ’attention sur les risques 
financières engager par l ’organisateur en cas de 
catastrophe économique (greve, charges nouvelles, ex TVA 
à Cambridge p.ex.) Il devrait y avoir des clauses de 
sauvegarde à prévoir pour ces cas.

Nécessité de bien définir ce que sont les frais 
d ’inscription sur lesquelles portent les 2 0 (tours 
avant et après? étudiants?)

Difficulté de recevoir les subventions (observation de 
Ph. TATTERSFIELD concernant le congrès de Vancouver 
qui n ’a rien reçu encore une annee apie^).

Envisager le règlement immédiatement après le congrès 
semble difficile pour pouvoir regier correctement les
comptes (R. F R E E M E A M ) .
Zvi MILLER mentionne que ce texte n est pas définitif.

DEJEUNER
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2) 3ème Conference Régionale de l ’Est à Hong Kong

Mr MILLER annonce que le Hong Kong Landscape Group avait 
eu l' i n t e n t io n  d'organiser cette Confèrence durant la 
même semaine que celle où devait se dérouler le Congrès 
Mondial à Munich. Le Comité E x é cutif et le Comité de 
Congrès et Conférences ont demandé le changement de 
date pour la Conférence de Hong Kong afin d'éviter que deux 
é v énements majeurs de 1 ' IFLA aient lieu à la même période.

3) 1ère Confèrence en Amérique Latine

MmeRosa KLIASS et Mr Ted O S M U N D S O N  étudient l'organisation 
de cette Conférence qui doit avoir lieu dans un avenir 
p r o c h a i n .

Arrivée de Monsieur I-P. SANTOS (Philippines), de Monsieur 
SALFIFI (Indonésie) et de Monsieur CLOUSTON (U.K.). *
Le nombre des personnes admises à voter est porté à 31.

Professeur A. WEDDLE suggère que les comités puissent se 
tenir assez tot pour que les rapports soient mis au point 
pendant la durée de l ' A s s e m b lé e  Générale et présentés 
à la fin de 1 ' Assemblée Générale. Résolution appuyée 
par Derek LOVEJOY.
Vote unanime en faveur de cette proposition.

Zvi MILLER fait état du pr o b l è m e  des dates trop rapprochées 
du Congrès de Munich et de la Conférence de Hong Kong.
Il propose de modifier la date de la Conférence de Hong Kong 
et de la déplacer plus tard en automne ou en hiver 
afin de ne pas nuire au Congrès de Munich.

Un argument est avancé selon lequel la date de la 
Conférence de Hong Kong aurait été choisie pour permettre à 
certains c o n g r e s s is t e s  d ' assister s u c c e s s i ve m e n t  aux deux 
mani f e s t at i o n s .  Cet argument n'ayant pas con v a i n c u  les ,, 
memb r e s  de l ' A s s emblêes Générale, ceux-ci demandent à 
Zvi MILLER de poursuivre ses efforts pour que les organisa
teurs de la Conférence de Hong Kong modifient la date
env.isagee.^acjame BROEK signale qu'elle n'a pas
reçu les minutes de la dernière Assemblée Générale.

P rof e s s e ur  IDE propose que le Congrès au Japon ait lieu 
en mai plutôt que juin (à cause de la pluie à cette époque). 
Pense que septembre, octobre est une période où il y a 
beaucoup de monde (difficultés hôtelières). Mm Jette ABEL 
et les S c a n d i n a ve s  sont en faveur de mai. Exposition des 
Sciences à Tokyo du 16 mars au 17 septembre 1985.

d ) Statuts et r è glements - Règles de fonctionnement

Ph. T A T T E R S F I E L D  poursuit ses a c tivités dans ce comité.
Pas de problèmes majeurs.

/9
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® ) Coordination des programmes d ’ enseignement

Jot CARPENTER fait état des programmes d ’échanges de 
professeurs USA/Canada.

- La mise en ordinateur des thèses doit constituer 
rapidement une banque de données importante.

- Présentation de documents américains sur 1 ’architecture 
paysagiste en particulier d ’expériences de transmission 
d ’information par satellites.

- Presentation du nouveau magazin "Garden design".

- Jot CARPENTER souhaite établir des sous comités avec le 
comité de la formation professionnelle de Monsieur 
KIEMSTEDT.

g ) Formation professionnelle

Le Président WERKMEISTER donne lecture du rapport de 
Monsieur KIEMSTEDT qui porte sur le document édité par IFLA, 
"Education Report" et qui permet ainsi de pouvoir comparer 
les différentes standards d ’enseignement.

Le Professeur WEDDLE fait observer q u ’il y a lieu de 
renouveler constamment les modèles d ’enseignement car ils 
ont pour la plupart été conçus il y a longtemps.

f ) Editorial

Le Président WERKMEISTER fait le point des actions en 
cours en particulier:
- la mise au point de l ’ouvrage sur les termes techniques
- la mise au point par Derek LOVEJOY du livre sur les 

oeuvres des paysagistes (il en sera parlé après)
- les efforts tendant à bien définir la profession en 

s ’appuyant sur les textes du Bureau International 
de Genève

- l ’édition de 1 ' IFLA NEWS et les problèmes de la diffusion 
de ce bulletin

Monsieur SCHMID présente la seconde édition de l ’annuaire 
et lance un appel pour l ’obtention d'annonces publicitaires 
pour couvrir les frais d'édition. La difficulté pour obtenir 
ces publicités est grande et une approche personnelle de 
chacun est nécessaire a ce sujet (25 a 30 pages).

;n - Derek LOVEJOY présente l'état d'avancement du livre sur 
les travaux des architectes-paysagistes.
Il mentionne q u ’il a reçu a cette date des documents 
de 13 pays. Il entend présenter un document qui fasse 
autorité et donne l'esquisse de l ’organisation du livre:

- article général sur paysages en danger 25 à 35 photos
des problèmes de cette nature dans le monde;

- le reste montrant ce que font les architectes-paysagistes.

i ) Recherche des subsides

Le Président WERKMEISTER donne lecture du rapport de^
G. van WAESBERGHE qui propose la création d ’un comité 
restreint pour trouver des idées en matière de recherche
de subsides.

/ 10
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Vote en faveur de cette proposition; une abstention.

j ) Jardins historiques

Jette ABEL fait état de la réunion de Leningrad.
Une charte a été proposée a Florence. Prochaine réunion 
à Bruxelles. Ce comité a reçu une aide d'ICOMOS.

.n

uk ) Aménagement du paysage en zOnes urbaines

R. GREBE effectue un travail très efficace sur le terrain 
(Hongrie - Israel - Allemagne - Autriche).

1) Legislation

R. FREEMAN évoque la proposition de création d ’une 
académie du paysage près de Harvard. ? 1

m) Recherche
A» <Gilbert SAMEL exose l'état de réflexion concernant la 

recherche en matière de paysage en insistant sur le fait 
que la recherche doit s'orienter vers une efficacité, une 
adaptabilité a u x  problèmes contemporains, en liaison 
directe avec les besoins des usagers, des techniciens, des 
spécialistes concepteurs.

n

n) Routes

Pas de rapport sur les activités de ce comité. Sa

o ) Aspects sociaux du paysage

Ph. TATTERSFIELD souhaite clarifier les objectifs, en 
particulier rendre plus sensible le role de 1'architecte- 
paysagiste. Recherche de l'harmonie avec les milieux 
naturels. Souhaite publier une bibliographie sur les 
sujets ayant trait aux aspects sociaux du paysage. Maintenir 
l'équilibre entre les problèmes sociaux et écologiques.

Proposition d ’un programme régional groupant j4 pays. 
Australie - Canada - Hongrie - Indonésie.
Demande d'une subvention de 20.000 dollars auprès de 
1 ' UNESCO.
Vote unamine en faveur de cette motion.

Rapports des membres individuels

- Le Président WERKMEISTER donne lecture du rapport de L. PALADE.

Dr. WERKMEISTER donne lecture d'une lettre de Ina QUEK 
(Malaisie) demandant à devenir membre individuel. Mr. SANTOS 
soutient cette candidature.

Ian QUEK est admis par vote à l'unanimité.

- Le Président WERKMEISTER présente la candidature de Jason LAI 
de Taipe (Taiwan). Mr SANTOS soutient la candidature de 
Mosnieur LAI qui fait preuve dans son pays d'une grande 
activité p r o fessionnelle et qui est titulaire de nombreux 
diplômes. Le Professeur IDE (dont Monsieur LAI est un ancien 
élève ) soutient également cette candidature.
Monsieur LAI est admis par vote à l'unanimité.

FIN DE LA REUNION DU GRAND CONSEIL 

6/9/1982 à 17.30
/Il



“ Mardi, le 7 septembre 1982

Ouverture de la séance à 9h 15 par le Président WERKMEISTER;

^ P r e s e n t a t i o n  de Monsieur Franz VOGEL (Suisse) retardé par la 
greve aerienne. Lecture du rapport d'un membre individuel sur 
la nécessité d'un enseignement en Afrique au Kenya et l'importance 
de la profession d'architecte paysagiste dans ces pays qui 
connaissent de nombreux problèmes d'aménagement. IFLA pourrait 

abjouer un role essentiel en tant qu'organisation non gouvernementale.

Contrat avec Secrétaire administrative

Madame STEINBORN travaille pour l'IFLA depuis 1968, à Hildesheim 
dlabord puis maintenant- à Versailles. Elle connait bien toutes 
les activités de l'IFLA, parle quatre langues dont l'allemand 
et 1 ' e s p a g n o l .
Sait présenter les problèmes de l'IFLA et prendre les directives 
nécessaires dans son travail. Nécessité de conclure un contrat 
à partir de 1983.

>3/oté unanime en faveur.
r ,'bur ê e du contrat: à étudier en fonction des lois du pays et 
^ é v e n t u e l l e m e n t  en fonction des dispositions applicables aux 
' p e r s o n n e l s  des organisations non gouvernementales de même nature.
Le Professeur WEDDLE mentionne les difficultés afférentes aux 
clauses de fin de contrat.

Rapport du Président Region Est

- Le Professeur SANTOS présente 1a. conférence de Hong Kong 
Thème: "Explosion urbaine en Aise".

I - Donne connaissance de l'état d'avancement des études pour 
' ' ï'Institut d 'Architecture Paysagiste tropicale aux Philippines 

(pans établis - site retenu).

L -, -L'.' association de Singapour a vu le jour. Acceptée à l'unanimité 
api 'comme membre de l'IFLA.

» L e ;Président WERKMEISTER félicite le Professeur SANTOS pour
son travail dans cette partie du monde.

*C :£ , 3 ■

Nouvelle Constitution et règlement intérieur de l'IFLA après 
trois ans de mise en application

Zvi MILLER expose les quelques propositions d'amélioration 
de la nouvelle constitution.

a) Comité Exécutif
r r  t » r

v " ‘I t)bjectif voir grandir IFLA de façon harmonieuse et équilibrée.
r- r I

Le Comité Exécutif devrait être représenté par la grande 
diversité de pays. 11 ne devrait pas^y avoir plus d'un 
représentant d'un pays dans le Comité Executif,

act .Comment formuler cette idee ? (VINCE)
ob -Peut-être au moment des nominations (ZVI). 
ebne. Monsieur FREEMAN propose la création d ’un comité de
ao -i:n «nominations. Ceci ne semble cependant pas s ’imposer pour
:• l'instant où chacun se connait suffisamment.
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b ) Role de délègue

Lorsqu'un délégué est élu à un poste d ’officier, il est 
nécessaire que l ’association nationale désigne un nouveau délégua«' 
au Grand Conseil. Toutefois cette disposition est parfois 
lourde à assurer pour certains pays (ex. Hongrie).

c ) Election avant fin de mandat

Un officier élu à un poste d ’officier devrait assurer la 
totalité de son mandat de deux ans pour lequel il a été 
élu et ne devrait pas accepter d ’autre poste durant ce temps.

Monsieur SCHMID intervient pour exprimer son inquiétude 
quant au risque de blocage du à une trop grande réglementation 
des termes de la constitution. La multiplicité des situations 
devrait pallier au risque éventuel, ce qui est préférable 
à une trop grande rigueur dans les textes.

Ph. TATTERSFIELD exprime l ’idée que la Constitution de 
l'IFLA est le reflet de nombreuses autres constitutions.
Vouloir la rendre plus rigide conduirait à s ’enfermer.
"Ne pas tout graver dans le rocher".

Gilbert SAMEL en tant que délégué de la France conforte 
l'idée d ’Arno SCHMID et ne souhaite pas que des textes 
complémentaires viennent alourdir le maniement de la constitution

Derek LOVEJOY appuie également ce point.

Th. OSMUNDSON pense que dans toute organisation le problème 
d'un remplacement occasionnel se pose et se résout par 
la nomination provisoire, par le président, d ’un membre remplaçai 
en attendant une prochaine élection.

• ; Y

d) Zvi MILLER exprime l ’idée que le Président sortant, compte 
tenu de ses connaissances passées, soit chargé des comités 
internationaux de l ’IFLA. Role de c e n t r a l i s a t e u r 0 Actuellement, 
ce role est tenu par le Premier Vice-Président»

Le Président WERKMEISTER, concerné directement par cette 
question, souhaite q u ’un vote intervienne à ce sujet. Celui 
qui a servi doit pouvoir choisir lui-mème. Cette idée est 
approuvée par Monsieur WEDDLE.

e ) Réduction du nombre d ’officiers à 7

Zvi MILLER pense q u ’il convient de ramener le nombre 
d'officiers à 7, en supprimant le poste de Premier Vice-Président, 
nouveau poste dans le comité depuis trois ans. Son role 
essentiel est d ’etre le premier assistant du Président.
Or il y a des difficultés géographiques et financières.
La représentation du Président se trouve assurée actuellement 
par les trois Vice-Présidents régionaux.

Derek LOVEJOY estime q u ’il y aurait lieu de mieux répartir 
les missions, en particulier celle du Président qui est souvent 
submergé de petites taches dont il pourrait se décharger sur 
le Premier Vice-Président.

/1 3
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Break
•j o  n  i

Ui r '5 ̂ ‘ - V U ' D . >
J- -,Cr- Reprise de seance à 11h00

Présentation par le President WERKMEISTER de John OLDHAM 
vieil ami australien de 1 1IFLA et initiateur au congrès 

, r „£.., de Caracas de la structure régionale de l ’IFLA, en 1971.

è^v Hubert OWENS donne lecture d ’un certificat d ’éloges mettant 
z c x ï J an 1 en valeur l ’idéalisme et le dévouement de John OLDHAM.

J  'J  j

i' o r ir- J Ci a m <$).'■'i MILLER reprend l ’exposé de ses propositions.
r -f p «j j'r Actuellement, les nouveaux officiers élus sont invités

P a r tic i P er en tant q u ’observateur au Comité Exécutif suivant 
leur élection, sans toutefois avoir le droit de vote. Pourquoi 
n'auraient-ils pas le droit de vote, 

ab nph. TATTERSFIELD estime que l ’invitation est faite à la 
. l ü q l ^-discrétion du Président, et q u ’il n'y a pas lieu de modifier les 

. ' statuts à ce sujet.
•i

. t g)., Role des déléguésV J
s a j x L eur role est important mais il semble que leur activité 

rdJw.) L a :  ao ai soit insuffisante. Certaines tâches de base devraient être
définies dés le départ, avant leur nomination.

Le role d ’ambassadeur de l ’IFLA que doit tenir chaque délégué 
est à développer sérieusement si l ’on veut que l'effet de 
feed-back soit assuré entre IFLA et associations nationales.

' f i".
•' ! P- O-t

3?S LCh’,! V'f

t " \ j.‘r ü o

Zvi MILLER propose que le role du délégué fasse objet d ’une 
définition précise dans la constitution.

CLAUSTON estime que l ’effort du délégué ne peut se mettre 
sous forme de règlement.

A P h . TATTERSFIELD approuve et pense que l ’on ne peut rendre 
officielle la moralité.

ioo Derek LOVEJOY juge que le role du délégué est très important.
-/ail propose de donner un guide au délégué pour q u ’il connaisse 

ses obligations.

Le Comité des statuts et règlements est invité à faire des 
propositions sur ces différents sujets afin q u ’un vote 
intervienne ultérieurement, sur recommandations écrites présentées

"‘ià. la séance pleinière.
o:v ,  ,

.. - - „ V o l  CARPENTER estime que trop de temps est passe sur ces
problèmes qui devraient être l ’objet d ’analyses précises

-antérieures de la part du comité statuts et règlements.. e 'N
."î1 fi o ‘Ci ,

"'I c J ‘1 0  ( ;

- Propostion est faitepour q u ’un comité se mette en place 
pour étudier les nominations afin de mieux équilibrer- 
les choix de personnes désignés comme candidats aux divers

* ' ■ $ v i.; o c -r. t, >. postes d ’officiers;.r. s
r v - motion adoptée en faveur de la presentation, par le Comité 

des Statuts et règlements, de recommandations sur les 
différents points évoques ci-dessus.

/ n
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h ) Commissaires aux comptes

Il n'y a pas de défin i t i on  claire des com m i s s a ir e s  aux 
comptes. C'est un point à mieux préciser.

16 . Rapport des c o m m i s s a ir e s  honoraires 

Trois r e c o m m a n d a t i o n s  sont faites:

- il est difficile, d'analyser les chiffres en si peu de temps. 
Nécessité d'avoir une com p t a b i li t é  professionnelle;

- le trésorier reçoit les factures trop tard.
Nécessité de mettre en place une échéance de 60 jours 
pour l'envoi des factures;

- Nécessité de fixer l'éc h é a n ce  annuelle des factures au 
3 1 janvier de l'année suivante.

Déficit du budget: 3^-000 Fr suisses. ^

Il convient donc de trouver des économies et une r é p a r t it ion 
judicieuse des dépenses.

17 » Stratégie et p r o g r a m m e

- Le Président W E R K M E I S T E R  souhaite voir se déve l o p p er  à 
Versailles, au siège de l'IFLA, un centre mondial 
d'inf o r m at i o n  paysagiste, sous forme de p r é s e n t a t i o n  des 
revues et journaux de tous pays.

Chaque pays est invité à envoyer trois e x e m p l a i re s  de 
toute p u b l i c a t i o n  de cette nature.

N écessité de classer cette d o c u m e n t at i o n  soit en fichier, 
soit sous forme de b i b l i o t h è q u e  ouverte aux divers usagers, 
étudiants ou visiteurs. G. SAMEL r a pproche cette idée de 
l ' é v e n t u al i t é  de c r éation d'un centre important de 
d o c u m e n t at i o n  à Vers a i l l es  envisagé dans le cadre de 
l'Institut F r a nçais du Paysage en cours d'étude.

Le Centre de l ' I F L A  devrait etre un lieu de dispa t c h in g  
de rens e i g n em e n t s ,  dirigeant les demandes é v e n t u e l l e s  vers 
des centres s p é c i a l i s é s  (un centre important est en voie 
de création à Washington. Un autre existe déjà à Budapest.).

- Zvi MILLER r a p p e l l e  le role important de l'IFLA dans le 
domaine de l ' e n s e i g ne m e n t .  Trois centre r é g i o n a u x  
d 'ense i g ne m e n t  sont proposé

- Mexico
- Nairobi
- Manila

Les idées prennent forme et déjà celui de Manille est en 
bonne voie de r é a l i s a t i o n  (choix du site, programme, budget).

- Ildefonso SANTOS fait état de l'avancement des études 
de l ' I n s t i t it u  d 'A r c h i t e c tu r e  Paysagiste tropical.

- Le Professeur W E D D L E  pense que le projet en Afrique prendra 
encore quelque temps.



Fondation Burle Marx

- Le President WERKMEISTER fait état de l ’éventualité de
la création d ’une fondation pour l ’enseignement des jeunes
paysagistes du monde dans les bâtiments de résidence de 
Burle Marx.
Comment donner forme légale à un tel projet?
Un contact est a prendre à ce sujet avec l ’intéressé et 
peut-être avec l ’assistance de l ’UNESCO.

Ph. TATTERSFIELD est invité à suivre cette affaire.

- Zvi MILLER presente sa proposition de concours annuel 
d ’étudiants IFLA.

Le thème du concours serait en rapport avec celui du 
Congrès Mondial. Un jury est à mettre en place à cet effet. 
Président du jury serait le Vice-Président de la région, 
les 4 autres membres étant deux officiels et deux 
architectes-paysagistes.

' Accord unanime sur ce point.

- Zvi MILLER propose l ’étude concernant l ’élargissement de 
la participation des jeunes architectes-paysagistes sous 
forme de camps, caravaning-camping etc.

Un exemple récent en Nouvelle Zélande de conférences 
informelles, très intéressantes est apporté par Mr GAY et 
le Président de l ’Association des Architectes-Paysagistes 
de la Nouvelle-Zélande, Mr N. AITKEN.

Mr B. CLAUSTON mentionne que cette forme de rencontre existe 
également au Royaume-Uni. Il pense par ailleurs que 
l ’organisation des comités de l ’IFLA demanderait à être revue 
pour élargir l ’information.

Zvi MILLER pense que chacun peut intervenir dans les comités, 
jeunes y compris.

- R. GAY regrette ne pas avoir été informé de la présence 
d ’un groupe d ’étudiants américains en voyage en Nouvelle

" Z é l a n d e .I:

DEJEUNER
( \ lA > . . .

v 1 4 . oo

- Proposition de Vince BELLAFIORE de constituer une équipe 
d ’assistance paysagiste au sein de l ’IFLA.
Constitution d ’une équipe d ’experts envoyés sur place 
dédommagés de leurs frais de séjour. Expertise rapide sur 
place conduisant à une conception pouvant être reprise par la

; suite par les responsables locaux. Ces études pourraient 
0 ^pg ’objet de con trats assures par 1 ’ UNhjSCO.

Motion oroposêe:
- Constituer un groupe de travail pour a n a l y s e r  la proposition 

et les objectifs définis ci-dessus;
- développer une méthode opérationnelle pour l ’equipe 

responsable du orojet et de la planification;
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- établir des critères pour s électionner les projets p o t e n t i e l s .

- déterminer quels projets répondent le mieux aux critères;
- coordonner les actions de l ’équipe responsable et les 

efforts locaux.

Derek LOVEJOY et Wolfgang SAIKO supportent la motion.

Vote en faveur unanime. 
Contre: 0 
Abstention: o

18. Rapport du Trésorier

Le bilan 1981 est remis à chaque délégué.
Le Trésorier procède à l ’analyse des grands postes de- 
dépenses et s ’explique sur le déficit de 3 ^ - ^ 1 0  s .f r . 
a pp a r a i s sa n t  au bilan.

: ". _ q l 3
Finalement le bilan 1981 est en bonne concordance avec le 
budget prévisionnel.

v 1 V ; \ r%

Nécessité de payer les cotis a t i on s  par l ’i n t e r m é d ia i r e  de la 
banque, et de donner au Trésorier le maximum de renseignements. 
Utiliser la fiche rose conçue à cet effet.

Présenter les demandes de crédit au Trésorier dans des temps 
r a i s o n n a b l e s  afin que les demandes entrent à temps dans les 
prév i s i o ns  du budget.

Pour les membres du Grand Conseil seuls les frais de séjour pendant 
le Grand Conseil sont r e m b o u r s é s  (et non pendant le Congrès).

r; ;
Le rapport financier 1981 est approuvé.

n

2 1 . Budget 1983

W. SAIKO présente un budget mode s t e  pour 1983- 
Une a u g m e n t a t i o n  des dépenses est à prévoir concernant le 
Se c r é t a r ia t  (contrat avec Madame S T EINBORN secrétaire administra
tive, entraînant des charges de sécurité sociale supplémentaires),

Le Profe s s e ur  SANTOS fait observer que les prévisions de s
dépenses pour les présidents des Conseils régionaux sont faibles. 
Comp a r a t iv e m e n t  aux besoins (frais de déplacements importants, 
en p a r t i c u l ie r  dans la région est).
Demandes de subvention

- Les Philippines, Mexico, le Sénégal et le Kenya ont demandé 
un appui spécial à 1 ’UNESCO pour pouvoir mettre sur pied 
leurs centres d ’enseignement;

les délégués doivent se mettre en rapport avec les 
c o m m i s s i o n s  de 1 ’UNESCO pour établir les programmes de 
participation, ceci de façon urgente

1. Autrich - Hongrie - T c h é c o s l o v a q u i e  
Thème: Jardins Historiques

2. Brésil - Norvège - Kênya - Nigêria
Thème: Contribution des A r c h i t e c t e s - P a y s a g i s t e s

à la p r é s e rvation de la foret tropicale en tant 
que ressource natu r e l l e  renouvelée.

/17



3- France - Pologne - Allemagne
.. x heme . Les centres de documentation des Parcs et Jardins 

dans la perspective du développement de 
1 fenseignement du paysage.

4. Autriche - Canada - Indonésie
Theme: Aspect social et écologique de l ’environnement 

et de planification.

- Monsieur CLOUSTON estime que le budget prévisionnel 1983 devrait 
comporter la mention du déficit 1 9 8 1 et éventuellement de celui 
de 1 9 8 2 , ainsi que celle de toute autre dette;

- Motion proposée par Ph. TATTERSFIELD pour amender le budget 
1 9 8 3 en y faisant figurer les dettes.

Le Secrétaire Général rappelle les différentes formes d ’assistance 
offertes par 1 ’UNESCO et qui ont fait l ’objet d ’une note particulière 
adressée aux délégués (document vert).

- subvention annuelle

,r subvention au titre des programmes de participation

- subvention au titre des programmes régionaux

- contrats spéciaux
f >V '< C ^

Chaque délégué doit entrer en relation avec la commission nationale 
de son pays pour préparer au mieux les demandes de subvention.

• Par ail1 eurs , le Secrétaire Général informe q u ’une aide sous forme 
d ’un contrat d ’assistance pourrait être obtenue avec l ’Etablissement 
Public du Parc de la Villette pour la participation à la préparation 
du règlement du concours.

20. Droits de 20% du Cong rès à Cambridge

Un accord satisfaisant' fut atteint entre le Trésorier 
'"'1, et le Chairman du Comité de Congrès à Cambridge.

1 C: C; •

2:1. rIFL.A NEWS et autres publications

- Le Président WERKMEISTER invite les participants à envoyer 
des informations et des documents à IFLA NEWS;

22. L ’Annuaire de 1 ’IFLA

Nécessité de trouver des annonceurs publicitaires pour 
équilibrer les frais d ’impression et d ’expédition.

23. Rélations avec 1 ’UNESCO et autres organisations internationales

- UNESCO
IFLA fait partie de la catégorie B des ONG.
La subvention annuelle est d e ^ l ’ordre de 5.000 dollars.
Si nous pouvions passer à catégorie A, l ’aide serait plus 
i m p o r t a n t e .
Une demande a été faite en ce sens après de 1 ’UNESCO, mais 

j il est nécessaire d ’établir plus de relations, d ’être plus
représentatifs.



22.3
- 18 -

- Conseil de l ’Europe

Klaus HOLZHAUSEN est pressenti pour être le nouveau 
représentant au Conseil de l ’Europe.

MO
0

- t.;
25. Congrès internationaux

- 1983 Arnold SCHMID présente le prochain Congrès de Munich 
(21ème Congrès de l ’IFLA) du 31 août - 3 septembre au 
Deutsches Museum, à Munich.

«• 1 i .. \
Thème: Ville - Nature - Futur

500 participants sont d ’ores et déjà prévus à ce Congrès.

L ’Association European landscape contractor (ELCA) >(> 
souhaite rencontrer les membres du Grand Conseil au cours 
de leur réunion.

: r. . K A

Contact sera pris par Arnold SCHMID.
' •• -N, /' f

- 1984 Le Professur Mihàly MÖCSENYI présente le 22ême r]
Congrès de l ’IFLA en Hongrie au lac Balaton du 21 au; 27 
septembre. ;i

v > r

- 1985 Ke Professeur IDE présente le 2ème Congrès de l ’IFLA 
au Japon, en 1985, qui correspondra à une e x p o s i t i o n 1.; 
importante au Japon et au 6oême anniversaire de l ’Institut 
Japonais de l ’Architecture du Paysage.
Le Thème: Aménagement de l ’environnement à travers la

Conservation de la nature et l ’héritage culturel.

Le lieu: Tokyo ou Kyoto

Monsieur Nobumasa KITAMURA a été nommé en tant que 
Président du Comité Exécutif de Congrès.

- Le Président WERKMEISTER présente un rapport de 1 ’UNEP 
(United Nations Environment Programme) qui attribue des 
subventions pour les pays soumis aux problèmes de désert if ic^ior

Une question revient concernant le vote du budget 1983 sous 
réserve que celui-ci soit amendé des dettes 1 9 8 1  
Motion adoptée

Vince BELLAFIORE remercie le Président WERKMEISTER pour le 
travail accompli sous sa présidence.

v V I.

Le Président WERKMEISTER fait une courte et dernière 
déclaration avant de passer la parole à son successeur 
Zvi MILLER, qui prend donc officiellement le role de 
Président de l ’IFLA pour la prochaine période.

Dr HANS FRIEDRICH WERKMEISTER 
Président Sortant

GILBERT SAMEL 
Secrétaire Général

Versailles, Mai 19 8 3
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Mr MILLER observed that the too frequent exchangings of 
Treasurers would be a great handicap to IFLA's normal work 
and that we had to adopt a system whereby headquarters could 
operate smoothly once we had an approved budget 
Mr FREEMAN suggested to discuss the financial report 
together with the budget for the forthcoming year.
Since at this time a budget proposal for the next year 
had not yot been presented, the Council voted 18 i 10 in 
favour of Mr C L O U S T O N ’s proposal to postpone the discussion 
until Tuesday under item Q.

E A P P O I NTMENTS

E 1 -Treasurer (provisional)

President MILLER reminded the delegates that by normal 
election p r o c e d u r es  we might have to face a situation 

*  whereby a newly elected Treasurer could not take office
before January 1st 1985; thus the present situation would 
continue another 16 months. He suggested that the Grand 
Council decided on a provisional appointment until the 
forthcoming elections.

Mr T A T T E R S F I E L D  explained that according to the Constitution 
this was impossible and that the Secretary-General had to 
take over automatically.

The PRES I D E N T  reported that the Executive Committee - aware 
of the c o n stitutional difficulties - believed that an 
exceptional solution should be found, since the Secretary- 
General was in a similar situation.

After a lengthy discussion during which Mr SAIKO agreed 
to stay in office until after elections, the Council 
accepted u n a n i m o u s l y  Mr H O L Z H A U S E N ’s proposal that the 
Treasurer get an assistant for the interim period.

0 Mr VOGEL, proposed by the Executive Committee, agreed to
try p r o v i s i o n a l l y  to assist Mr SAIKO with the help of the 
computerized bookkeeping services of a Swiss bank.

The Council then voted unanimously that Mr SAIKO should 
formally continue as Treasurer until the end of his 
term with the assistance of Mr VOGEL.

Mr CARPENTER asked if those officers in charge of If;LA 
funds were bonded? If not, this should be urgent y ea 
with by the Executive Committee.

E2-Honorary Auditors
President MILLER announced that a new By-law proposai 
professional auditing procedures would be dea!Itwith under 
item N. For this year we still had to do
Ms VEZZOLI and Mr ANAGN0 S T 0P 0 UL0 S w e r e ^ a p p o i n t e d ^ a s ^ ^
honorary auditors with 1 vote ag

/ 6
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E 3 - Cornmittee Chairmen - Approval

The Council approved unanimously the appointment of 
Prof. Dr. Edward BARTMAN as Chairman of the new Committee 
on "Landscape Planning in rural areas" and of Mr Hans DORN 
as Chairman of our renewed "Committee on Historical 
L a n d s c a p e s " .

E4-Special Assistants - Approval

The PRESIDENT reported that the two assistants he h a d - . 
appointed after Canberra contributed considerably to 
the advancement of major issues: Raymond L. FREEMAN, 
assisting on organisation and legal matters, adviced on 
a variety of problems, like promotion of Landscape 
Architecture in developing countries through government 
channels and the recent questionnaire to the .delegates.
Prof. Alexander E. RATTRAY, assisting in student and youth 
a c t i v i t i e s , prepared the final draft for the annual 
student design competition, and dealt effectively as 
Task Force Chairman for the establishment of IFLA Regional 
Training Centres with the Manila and Mexico projects.

Both appointments were unanimously approved.

F PROPOSALS ON ORGANIZATION AND ACTIVITIES

President MILLER explained that all 45 agenda items listed 
under F and G were suggested by delegates in 22 returned 
questionnaires, answering questions 1 and 10. The majority 
of delegates believes that IFLA should develop policy 
statements on important issues. He suggested to deal with 
the proposals in a parlamentary procedure - like passing 
a law. Today we should listen to the first reading to be 
followed by short remarks and observations. The proposals 
could then be passed on to a policy committee for further 
refinement by delegates and experts, before they would be 
submitted to member associations for additional imput.
The documents would then be put before the Grand Council 
for final reading and approval. Vice-President STODDART and 
Mr Arno SCHMID agreed to act as an ad hoc committee, with 
the purpose to suggest to the Council on Tuesday those 
issues which should be dealt with as first priority.

F 1 -Renouncement of simultaneous translation :at Grand Council 
meetings

Mr HOLZHAUSEN, a francophone delegate, said that for
economical reasons we could not afford any longer s i m u l 
taneous translation at Grand Council meetings and suggested
that all member associations appointed only English
speaking delegates* Prof. OWENS and Prof. PORCINAI adviced
that also in future we should use the French language.

President MILLER remarked that all IFLA stationary, minutes, 
election procedures, etc. will be in both languages and 
that the French version of the Constitution is published 
in the new Yearbook.

n
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Mr T A T T E R S F I E L D  informed thp rt„i„,,L . ,■ i , ... ‘ cne delegates that according to
the By-Laws either of the official languages might be used 
and no formal decision would be necessary.

' F2-E1ig i b i l ity for office after attending two P . O . meetings 
instead of three “ ------------- -------------

In absence of an Australian representative this proposal 
by Ms VAN DEN BROEK will be discussed at the next meeting.

F 3-Setting up an actual fund raising programme

Mr FREEMAN suggested that all possible ways of fund raising
programmes should be investigated. We could only be success
ful when idividuals or corporations had tax benefits.
Mr M O G G R I D G E  announced that the Landscape Institute would 
be willing to undertake a study on how funds might be 

.iicjjC: raised for IFLA.

F4-Programmes for shorttime employment seeking students

■ol‘ ' While delegates commented on Mr M I L L E R ’S proposal, no 
immediate or particular initiative was suggested.

F5-Collection and publication of all papers delivered at 
IFLA C o ngresses 1948-1979

j., F6-Establishment of IFLA Archives
I-

vj -F7-Re search and development of the profession of Landscape 
v Architecture
The three proposals by Mr MILLER indicated subjects for 
possible a c tivities by interested colleagues.
Prof. O WENS told the delegates that Bremans in Portugal 
had shelfs full of documents. Mr BREMAN wrote a "History 
of IFLA" and asked if he could throw away material he did 
not use. Past President OWENS refused - all material is 
now in Versailles in still unopened boxes.

Prof. MRASS and Prof. OWENS suggested that graduate students 
'• might be involved in collecting, studying and classifying 

still existing material. Prof. O W E N S ’ new book "Personal 
History of Landscape Architecture in the last 60 years 
should be helpful to F 7 •

F8-Formation of international design and— pianning
assistance team - ANNEX V -

• L Mr BELLAFIORE, who submitted his proposal already during 
the Canberra meeting, requested a formal vote on item 
(page 3), seconded by Mr CLOUSTON After some discussion the

• -v,- following amendment by Mr MOGGRIDGE was put to

f"The Grand Council is asked to endorse the IFLA Environ-
j . mental Planning and Design Assis ance > m a de above
no.the review and refinement of the suggestions made above 

(Bellafiore page 3), Mr BELLAFIORE being in charge of it .

I  x V» ,.L.

h --

/8
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The Council was in favour with three abstentions and 
Mr BELLAFIORE was satisfied and agreed to do the job.

F 9 - Initiatives for recognition of Landscape Arc h i t e c t s 
by governments and other professions

This proposal by Ms FAJARDO P. will be discussed at 
next y e a r ’s meeting, (absent)

F 10- International communication and exchange o p p o r t u n i t i e s

Mr G A Y ’s proposal to be discussed at next meeting, (absent)

F 11- Investigation of contract availabilities for World B a nk 
sponsored programmes

Dr. S K Ä R B Ä C K ’s proposal was supported by Mr LOVEJOY.
Mr FREEMAN explained that Dr. James Lee, in charge of trie 
o p e r a t i o n ’s policy staff of the World Bank,and his office 
h a n d l e d  all environmental matters. Since no Landscape 
Architect is in his office, we should try and convince 
him that Landscape Architects are needed on the policy 
level. Mr STODDART suggested to make similar efforts with 
the Inter American Development Bank.

F 12-How to prevent competition of Ecologists - S c i e n t i s t s 
with Landscape Architects

Mr H O L Z H A U S E N ’s statement was supported by Ms BOURNE.
She reported that in France very bad relations were 
caused by ecologists who tried to be designers. Mr CLOUSTON 
stated that for 8 years they had worked with managersc^nd 
ecologists in one Institute - recommending the same for IFLA. 
Mr FEHILY reported on problems with ecologists in Ireland 
similar to those in France and Switzerland.

F 13-Establishment of an Institute of Landscape Architects not 
only for federating Landscape Architects

1 X

Prof. I D E ’s proposal was presented by Prof. KONDO.

G PROPOSALS FOR POLICIES -

The items G1 - G32 were presented according to the agenda 
and submitted in preli m i n ar y  formulation to the ad hoc 
committee on policies proposals.

Second meeting day - Tuesday, August 30, 1983

President MILLER introduced further, late arriving delegates, 
bringing the present votes to a record of 41.

. •» i

C 1-Final membership approval (delayed from Sunday)

Mr TATTERSFIELD reported on behalf of the Committee on 
Constitution and By-laws that the relevant documents submitted 
by the new associations from Colombia, India and Senegal 
met I F L A ’s requirements.

19
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The Council thus voted unanimously in favour of the final 
membership approval of Colombia, India and Senegal 
Singapore's final affiliation is postponed for the' next year, 
subject to approval of its By-laws. The same applies to the 
Individual member Mr Ian QUEK from Malaysia.

H REGIONAL COUNCILS 

H 1 -Eastern Region, Asia, Australasia

Mr SANTOS submitted his comprehensive report - see ANNEX VI - 
reflecting achievements and activities in the formation of 
additional Landscape Architects associâti o n s , additional 
schools and with official registration of qualified Landscape 
Architects • in countries of the Eastern Region.

H2-Latin America

No report was received.

I INTERNATIONAL COMMITTEES

I Î-Coastlines

In the absence of Committee Chairman R. GAY, Mr BELLAFIORE 
reported that the Committee was gathering information from 
different countries. The various proposals under consider
ation include a calendar with coastal photos also for fund
raising purposes. The C o m m i t t e e ’s report is published in 
the Yearbook, page 236.

[ b ' l T p , , ,* j. w .u C«* L '

^■’̂ - C o m p e t i t i o n s
,  , r j  T -  ( -------------------------------------------------------------

X  Mr L O V E J O Y ’s report is published in the Yearbook, pages 236- 
237. The P R E S I D E N T  announced that I F L A ’s complete set of 
regulations for international competitions is also published 

-jc ..in this y e a r ’s Yearbook, pages 3 8 -6 6 .

13-Congresses and Conferences

Mr M I L L E R ’s report is published in the Yearbook» page 237.

14-Constitution and By-laws
o' Mr T A T T F R S F T F ï D ’s report - see Yearbook, pages 237-238.

He reminded that all member associations should send copies 
of their Constitutions to the Secretariat for filing.

15-Editorial
>c,:M^v .Der W ERKMEISTER ’ s report - see Yearbook, page 2 3 8 .

16-Education
, j „y, fho mppfin? of his committee Prof. CARPENTER reported on the meeting OI nuestion> , • • i. npyf v e a r . Answering a quebtiun,

■ • N . h 4 ê  s a  id6 1 h a t 6 f or C the "Text Grand Council meeting hemay even-
^ t u a l l y  b e  p r e p a r e d  to submit an outlining proposal and budget 
for an updated education report.

/10
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17. Endangered Landscapes 0 -,

Mr S K J O L D ’s report - see Yearbook, pages 238-239.

18-Fund raising

Following Mr van W A E S B E R G H E 1s report, Vice-President LOVEJOY 
stated that SFr 5.000.000,-- should be raised in the next 
5 years for various projects - priorities for regional 
training centres. 20% of all raised funds could be used for 
administrative costs.

Mr M0GGRIDGE offered to cooperate with Mr van WAESBERGHE on 
investigating chances for IFLA fundraisings and prepare a 
programme and guidelines for next y e a r ’s Grand Council meeting.

19-Historical Gardens

In the absence of Prof. PECHERE, Ms ABEL and Ms GOLLWITZER 
reported on this IFLA - IC0M0S Committee.

i
1 10-Historical Landscapes

Chairman DORN outlined his programme for this renewed Committee. 
Mr FREEMAN reported that a historic landscape programme would 
shortly be considered by the U.S. Congress.

1 1 1 -Landscape Planning in rural areas

Prof. BARTMAN presented outlines for his new Committee's 
activities. Messrs. RACHMAN and HOLZHAUSEN stressed the 
importance of this c o m m i t t e e ’s topics.

112-Landscape Planning in urban areas

Commenting on Mr GREBE'S report, Past President WERKMEISTER 
mentioned that Committee Chairmen have developed their 
own personal ways of handling their C o m m i t t e e ’s functions.
Mr GREBE f.i* has advanced his C o m m i t t e e ’s objectives by 
personal visits in various countries, where he successfully 
discussed local problems and approaches. |

1 1 3-Legislation

President MILLER, referring to Mr F R E E M A N ’S report - see 
Yearbook, page 239, reminded that the ’’Legislative Resources 
P o r t f o l i o ” prepared by this committee holds very important 
information and copies may be obtained directly from 
Mr FREEMAN.

1 1 4-Resaerch

Mr SAMEL reported that questionnaires were sent to some 
universities. These have been returned and will be reviewed soon.

1 15-Social aspects of Landscape Planning

Mr T A T T E R S F I E L D ’s report - see Yearbook, pages 239-240.

/ 1 1
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V :')r . -I V

ÎO J  1 1 .  I

1 1 6-Translation of Technical Terms

Mr E V ^in addition t0 h is report - see Yearbook,
, a . more years would be necessary to complete 

the comprehensive work of his committee.

À general discussion about I F L A ’ s Committee work followed, 
during which Mr CLOUSTON suggested to consider giving Committee 

^responsibilities directly to national associations.
Mr T A T T E R S F IE L D  stressed the necessity of a worldwide 
distribution of the C o m m i t t e e s ’ membership as at present,

■j for their balanced work and chances to obtain international 
funding support. Mr MOGGRIDGE suggested that each Committee 

v!should set up national sub —committees by the members 
represented on the committee.

Dr. WERKM E I S TE R  said, mentioning his long years of experience, 
that all productive IFLA work depended on the delegates and 
the intensity of their information passed on to the respective 
national associations.

The PRE S I D E N T  explained that our International Committees 
owere not made up by national associations but by professionals 

I j ; : ; ; from various countries of all regions who were either experts, 
or e s p e c i a l ly  interested in the particular subject of the 
Committee on which they had volunteered to serve.

While IFLA has not succeeded for many years of its C o m m i t t e e s ’ 
work to secure funds in order to support the committee work, 
some committees have an excellent record of achievements, 
despite distances and lack of money. In this constellation 
we cannot set too tight regulations or expect results by 
setting deadlines. Mr MILLER mentioned that additional 
volunteers for I F L A ’s Committee work were welcomed, they 
did not need to be delegates on the Grand Council. Mr LOVEJOY, 
who coord i n a te d  the Committee work as First-Vice-President, 
suggested that Committee Chairmen appointed younger members 
in their countries for assistance.

President MILLER then welcomed Prof. LINKE from the German 
Democratic Republic.

I INDIVIDUAL M E M B E R S 1 REPORTS

: ’ Ms SCHWENKE (Kenya) reported in detail about the problems 
and p e r s p e c t iv e s  for introduction of Landscape Architect 
in this country, where three qualified Landscape Architects
are w o r king at present.

Mr SAPAO (Malawi) reported about many students learning now 
Landscape Architecture in other countries.

•«oc be Mr RAMSAY (Barbados) favoured in his written report the idea
of organizing the Caribbean islands into some in o

. pnph country had sufficientregional association, until eac y
professionals to form their own associa

/ 12
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Vice-President STODDART expressed his willingness to assist 
the new Vice-President Western Region with the work in 
the Caribbean.

K AD HOC COMMITTEES' REPORTS

Mr STODDART reported on behalf of the committee appointed 
on Sunday for reviewing the many proposals submitted under 
items F and G. He suggested that some proposals should 
be dealt with by existing committees, others to be postponed, 
and he selected those which should be dealt with at first 
priority. He mentioned that Prof. CARPENTER suggested to 
consider the existing policies' of ASLA and invited other 
associations to submit to him already existing policies - 
this might quicken procedures.

According to a motion made by Mr OSMUNDSON and seconded by 
Mr FREEMAN, the Committee on Policies to be chaired by 
Prof. STODDART was unanimously established.

L HONORARY AUDITORS * REPORT

After Ms VEZZOLI and Mr ANAGNOSTOPOULOS submitted their report, 
Ms ABEL repeated her recommendation to appoint a professional 
auditor. The PRESIDENT advised that a new By-law for this 
purpose would be dealt with under item N1.

M RELATIONS WITH INTERNATIONAL O R G A NIZATIONS

President MILLER reported that IFLA cooperates with various 
governmental and nongovernmental organizations. Some of 
these, like IUCN, are continuously pressing IFLA to pay 
them membership fees. He expressed his strong belief that 
IFLA should not pay to or request any membership fees from 
other organizations with which we have reciprocal relations, 
and he would ] ike the Council to take a formal decision 
on this matter. Messrs. FREEMAN and LOVEJOY supported the 
P r e s i d e n t ’s viewpoint.

A motion by Dr. WERKMEISTER, seconded by Mr FREEMAN,to 
stop paying fees to other international organizations was 
approved by the Council with one abstention.

M 1- UNESCO

For many years IFLA has been a Category C-NGO (Non g o v e r n 
mental organization) and would now belong to Category B, 
said President MILLER in his opening remarks, sketching 
our relations with this most important international 
organization. Both Categories, A and B, have the same rights 
at U N E S C O ’s General Assembly, but of course no right to 
vote - this is the priviledge of the national delegations. 
There is no difference between categories A and B with 
regards to cooperation in supported programmes.

/13
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^  reaSons of the Past IFLA only gets 
ca. US$ 5 . 3 0 0 , —  as an annual subvention - the second
lowest of about 450 NGOs affiliated with UNESCO, which
stands in no relation to the vitality of I F L A ’s activities
in recent years This fact is an almost unchangeable reality 
as has been explained repeatedly by high UNESCO officials. 
Nevertheless, we shall not give up and try again; despite 
our deep frustration, President MILLER has some indications 

i t for a changing attitude towards IFLA in the near future.

. .r. Mr T A T T E R S F IE L D  and Mr SCHMID reported that they applied 
' ■ via their national UNESCO Commissions for support of

programmes, as decided in Canberra, but had no responses.
Mr L0VEJ0Y and Mr ANAGN0ST0P0UL0S reported about similar 
efforts which were either rejected or not even accepted.
Dr. WERKM E I S TE R  reminded that in some cases in the past 
we were successful with UNESCO, and he requested the delegates 

v ; c  to develop better relations with their national UNESCO 
Commissions. Mr FREEMAN asked for guidance and particular 
strategies for applications of financial support from UNESCO.

M2-Council of Europe

Mr H O L Z H A U S E N ’s suggestion that I F L A ’s future relations 
T', 3V-V with this body should be handled by the Vice-President 

Central Region was accepted unanimously.

M3-IC0M0S

Mr SAMEL reported on his participation on behalf of IFLA 
at the meeting of the consultive committee of ICOMOS.

M4-IUCN
Dr. W ERKMEISTER reported on I F L A ’s participation in the work 
of I U C N ’s planning commission.

rt r  . r
M5-WQrld Bank 

- ; see Mr F R E E M A N ’S explanation under item F11,

M6-UIA
ueMr MILLER reported on his meeting with the Secretary General 

of the International Union of Architects. Further ^ n t a ^ t s  
are planned towards cooperation in international competi 
and joint publications.

M7-C0Ç

Mr SAMEL reported on a meeting of the 
of Non Governmental Organizations in le i

*'.* ’ 1  .* J  r

Environment - COG.

o I !
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N CONSTITUTION AND BY-LAWS

N 1- Amendment for Auditing procedures

Mr TATTERSFIELD presented his c o m m i t t e e ’s suggestion - as 
decided in Canberra. In reply to questionSjMr Saiko informed 
that a sum of SFr 2.500,-- per annum would be required for 
one auditor and that UNESCO did not require an audit, but 
a budget approved by the Grand Council.

The Council then accepted Mr C L O U S T O N ’s proposal for 
appointing one auditor instead of two. The new amendment 
will be put soon to a mail ballot as required by the 
B y - l a w s .

0 PUBLICATIONS

0 1 - IFLA NEWS

Dr. WERKMEISTER expressed his hope that the distribution 
of our newsletters to all members would now be efficiently 
done by our national associations. He requested again to 
send him current information and personal notes of interest 
for our total membership.

0 2 - IFLA YEARBOOKS

As customary^ editor Arno SCHMID gave the delegates the 
first copies of flIFLA 82” which had just arrived from the 
printing press. The Council expressed unanimously a vote 
of thanks to Mr SCHMID for his tremendous work. The PRESIDENT 
hoped that in future editions we might have a more voluminous 
section of advertisements to support various development 
proj ects .

The Yearbooks are shipped to all member associations, once 
these have paid their current dues. Answering a question 
by Vice-President STODDART, Mr SCHMID said that the shipping 
costs of the books were about DM 5.000,--.

0 3 - IFLA book on global Landscape Architecture

In his progress report editor Derek LOVEJOY advised that 
the book would be published in approximately two years on 
a commercial basis, not affecting I F L A ’s budget.

0 4 - Anthos

President MILLER informed the delegates that in 1962 the
Grand Council had agreed that the Swiss quarterly Anthos
would be I F L A ’s official organ. The Executive Committee 
felt that, although IFLA had its own Newsletter since:
1977, the status given to Anthos could be retained.

P NEW PROGRAMMES

P 1- Annual student design competitions

’’IFLA PRIZE IN LANDSCAPE A R C H I TECTURE”

Prof. R A T T R A Y ’s final formulation for this proposed progamme 
was presented to the delegates - ANNEX VII -

/ 15
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rf\fh i s AproE™ e a and0 ^ r r d habOUt the P ° ^ i b l y  high costs

mate<Y P r esident MILLER exp la ine eft h a t ^ a r  io *"* T "  T * "i , unat various channels
were now being explored to secure funding for prizes and the 

. „ ^ o r g a n i z a t i o n .  Expenses „ere expected to be minimal.
The regional judging should be done voluntarily under the 

... chairmanship of IFLA's Vice-Presidents. Mr MILLER stressed 
the importance of this project for our students and that 
this year s competition attracted 80 entries

Vice-President LOVEJOY observed that the competition would 
be an ideal project for sponsorship. Mr SCHMID said that 
the project should be pushed forward, being a good invest
ment in the p r o f e s s i o n ’s future.

The Council then voted unanimously for a motion by Mr TATTERSFIELD, 
seconded by Mr CLOUSTON, that this proposal be coordinated 
with the Committee on Education. Mr RACHMAN expressed his 
,hope that the competition programme would be realized, being 
an important motivation for the students. Prof. CARPENTER, 
chairman of the Committee on Education, assured that he 
would talk to Prof. RATTRAY and that no delays should occur 
with the implementation of the project.

I SS

P2-Task force for the establishment of IFLA Regional Training 
Centres

Prof. RATTRAY, who was unable to attend the Grand Council 
meeting, sent his written report. - ANNEX VII -

?" v
I j

;; j. P3-Regional Training Centre , Manila

Prof. SANTOS submitted a letter of commitment for cooperation 
with IFLA on the establishment of the Manila centre, addressed 
to President MILLER, by Prof. ANGARA, President of the 
University of the Philippines. - ANNEX VIII -

F'-i Mr SANTOS advised that preparations were already underway 
to start with the programme in the academic year 1985-86.
The strong interest of the Universtiy of the Philippines 
in the p r ogramme was well demonstrated by Dean Aurelio T. 
JUGUILON of the Faculty of Architecture, who came all the 
way from Manila to assure the Council of the practical steps 
in p r e p a r a t i o n  of the programme.

P^-Regional Training Centre, Mexico— Ci t_Y

Mr Carlos CONTRERAS PAGES brought the good news to the
Council that the first u n d e r g r a d u a t e  programme to be taug
in Spanish would be in operation in e aca Mexico in
1984-85 at the Universidad Naciona ^ t o n o m a  de M e x i c o ^
Mexico City. The programme is expected to t
also from other Latin American coun ri • upiASCO LEON 
President MILLER - ANNEX IX - Arch. Ernesto VELASCO LEON,
Director of the Faculty of Architecture at the U.N.A.M.,

expressed his wishes for I F F A Y  / l a n d s c a p e  Architecture 
awaited first full undergraduate Landscape
programme in Latin America.

/16



P5-Regional Training Centre, Nairobi

Mr LOVEJOY hoped that contacts with the University of Nairobi 
might soon be resumed.

P 6 - Investigations for Regional Training Centre in Dakar 

Mr Abdoulaye DIEYE reported on first contacts.

Q BUDGET 1984

President MILLER drew the attention of the delegates to some 
injustice in calculation of annual dues. For unknown reasons, 
when the new bell curve system was adopted in 1981, the dues 
were based on full members (members with voting right).
In reality, more than half of I F L A ’s 39 member associations 
have only one membership category - " m e m b e r s " . These a s s o c i a t 
ions pay IFLA dues for their total membership. Many other 
associations have a variety of membership categories, like 
full members, associates, affiliates, graduates etc. Although 
these associations provide all membership services to all 
categories, they pay IFLA dues only for a fraction of their 
membership, namely for their full (voting) members.

After some discussion the Council voted with 5 abstentions 
in favour of the following resolution:

” IFLA proposes that all associations pay dues according to 
their entire membership (except students). This would require 
amending the Constitution and By-laws by removing the words 
’’f u l l ” and ’’Voting R i g h t s ” .

The following parts of the Constitution should be reviewed:

CONSTITUTION

Article II, Paragraph 15 
Article IX, Paragraph 3-A

BY-LAWS

Article II, Paragraph 14 - A,B,C and D
C L.

All delegates are requested to take this proposal back 
to their associations for discussion and be prepared to 
vote on this issue during the 1984 Grand Council m e e t i n g . ”

Treasurer SAIKO then distributed his budget proposal for 
1984. - ANNEX X - He said that we must make an iron clad 
budget and reduce considerably our debts. Dr. WERKMEISTER 
observed that no provision was made for IFLA NEWS.
President MILLER regretted that we had to discuss a last 
minute, improvised proposal, preventing delegates and 
Executive Committee from considering the budget well in 
advance. He expressed his hope that with the involvement
of the assistant Treasurer we might be able to circulate 
next y e a r ’s budget proposal before the Grand Council meeting,
as required by the Constitution. Mr CLOUSTON mentioned
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that e x p e n d i t ur e  was not nnl v
Executive Committee's responsibil i t n f bUt also the
continue to spend money we had not got. 3 W6 Could not

The P R E S I D E N T  reminded that the serious situation needed 
his personal involvement, collecting outstanding dues in 
order to cover heavy unpaid debts at the beginning of his 
term; this year-s Yearbook could be produced for the first

h Î"E the b u d g e t - He said that major figures 
in Mr SAIKO s budget were an expression of strong pessimism,
like the a s s u m p t i on  that no income could be expected from
the ̂ M unich Congress. We are of urgent need to employ an
assistant Secretary, to refund Committee Chairmen for their
expenses and enable Vice-Presidents and Regions to develop
ample activities. But before all, we must urgently liquidate
the old l i a b i l i t i e s  by trying to secure more income through
enlarged subventions, more advertising in the Yearbook and
from other sources. Mr MOGGRIDGE supported the budget
proposal. He made a motion to adopt the budget. Only if
extra income occured, the Executive Committee would be
entitled to spend according to its priorities. The motion
was s e conded by Mr TATTERSFIELD and accepted by the Council
with 2 abstentions.

R WORLD C O N G R E S S E S  and REGIONAL CONFERENCES

«1 -XXII Congress 1984 - Hungary, Progress Report 3

Vice-President MÖCSENYI urged the delegates,after handing 
out the p r e l i m i n a r y  Congress programmes with registration 

0 . forms, to forward registration forms as soon as possible
and apply for visas in good time. Questioned about the high 
registration fees, Prof. MÖCSENYI stated that these covered 
all meals during the Congress.

R2-XXIII Congress 1985 - Japan, Progress Report 2

The Japanese d e legation provided the delegates with the 
first p r e l i m i n a r y  Congress Programme.

j

R3-XXIV Congress 1986 - M e x i c o . Progress Report

Mr Carlos C O N T R E R A S  PAGES informed that the Congress would 
>have Tourism as its theme. He submitted an invitation from 
the Mexican M i n i s t r y  of Tourismj the German representative 
Of this m i n s i t r y  came especially from Frankfurt for con s u l 
tation w i t h  President MILLER and to get acquainted with the 
many aspects of organizing an IFLA Congress. Mr CONTRERAS 
-PAGES c o nsulted with the delegates on the most suitable 
for the Mexican Congress - most probably a 
August 1986.

R^-XXVIII Congress 1990
„ „ . - „ i  invitation of the Norwegian 

Mr SKJOLD p r esented the ° P l C Congress. He promised to make
A s s o c i a t i o n  t o  h o s t  t h e  1 9 9 0  C S  wa s  u n a n i m o u s l y  a p p r o v e d  
! t  a n  e x c i t i n g  e v e n t ,  i n e  m v i u a

\

/18
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R 5 - 3rd Eastern Regional Conference, Hong Kong March 6 - 1 0 , 1984
j

Mr SANTOS, Chairman of the Eastern Regional Council, reported 
about the advanced preparations for this Conference. The 
location and actuality of its theme "Urban explosion in Asia" 
are expected to attract also many T o w n - P l a n n e r s , A r c h i t e c t s ^ C  
and other professionals. Various tours to the P e o p l e ’s 
Republic of China are offered in conjunction with the Conference

R6-1st Latin American Conference, Sao Paulo

No further information was available on this planned event. 

R7-Seminar Cairo

U a a

Dr. WERKMEISTER reported about contacts and negotiations 
for this Seminar, projected for next April. Arrangements 
were not yet finalized.

 ' Vi

There were no other matters f o h
•' : > [ > !\ - • • «w x; : •

orPresident MILLER thanked all delegates for their constructive 
cooperation in covering the mammoth agenda with well over 
hundred items. Before closing the two days session, he thanked 
with warm words the three outgoing Vice-Presidents LOVEJOY, 
MÖCSENYI and STODDART for their devoted work for IFLA.
He also thanked the Secretaries for their efficient assistance'J 
and wished everybody a pleasant stay in Munich. ncoO

Dr. WERKMEISTER thanked President MILLER for the successful 
session. t-ii

. e ! j s J

GILBERT SAMEL 

Secretary-General President

J  f i j

Versailles, November 10, 1983
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AKNEX I
Minutes G.C. 1983

1982/83 ANNUAL REPORT TO IFLA's GRAND COUNCIL 

by Zvi Miller, President

/..My first annual report is more of an interim report. In Canberra 

I indicated some planned activities and programmes which I hope 

to realize during my presidential term. Despite some minor dis

appointments I am not dissatisfied with the progress made so far.

The annual Student Design Competition for the M IFLA PRIZE IN 

LANDSCAPE ARCHITECTURE” , which I presented to you last year in 

preliminary form, is now in your files for your final observations, 

ready to get off the ground immediately after this Congress.

Considerable progress has been achieved towards the establishment 

of Regional Education Centres. Our colleagues directly in charge 

will inform us on Tuesday of developments and probable time tables 

for our programmes in Mexico and Manila. Early investigations are 

underway also for an eventual Centre for the francophone African 

countries in Dakar.

Only little progress can be reported from one of our major problem 

areas - the introduction of Landscape Architecture into more 

countries. Recent approaches on ministerial level in 9 countries 

remained so far without an echo. The more I am pleased to report 

•that after decades of I F L A ’s efforts to establish contacts, one of 

my recent letters, addressed to professionals in the People's 

Republic of China, resulted in an application for Individual 

membership in IFLA, with considerable chances of a formation of a 

Chinese association of Landscape Architects.

As I had announced in Canberra I appealed last October to all national 

delegates, asking for increased involvement in our work and for 

improvement on communications. I am delighted to report that the 

majority of our delegates cooperated to improve and broaden IFLA's 

activities. Thus for instance, almost all delegates approached 

undertook it to look after the distribution of IFLA NEWS to 

universties in their countries.
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In order to receive proposals, ideas and criticism of our members
, j 9 c.

about I F L A ’s functions, programmes and priorities I decided to
S3B

distribute a questionnaire to all delegates, inviting them also 

for the first time to suggest items for a Grand Council Agenda.

The constructive response of the majority of delegates has been
{O O 9

highly appreciated. May I appeal hereby to the remaining delegates
. ’ * C.' * i r*"'

to send me their questionnaires by the end of October, so that we 

may evaluate the gathered information and suggestions for eventual 

presentation at the Grand Council in Budapest.

. i. I O

As an immediate result of this questionnaire we have an extremely 

volumineous Agenda containing in addition to the normal ”dry-
9 q 9 9

business i t e m s ” important substance, indicating directions and 

expectations for the kind of IFLA we want to achieve.

I would like to bring to your attention the work of three ladies- 

delegates: Ms Barbara van den BROEK from Australia for her efforts 

on c o m m u n i c at i o n  between IFLA and every Australian Landscape 

A r c h i t e c t (her report is in your files), Dr. Ewa KICINSKA from 

Poland for her constructive proposals and initiatives, and Ms 

Martha FAJARDO from Colombia for her struggle for official recognition:c
jr?

of Landscape Architecture in her country and her active participation ;i
f f f

in our work r e p r e s e n t i n g  one of I F L A ’s youngest member organizations. .
o \

This y e a r ’s a c tivities included efforts to s t rengthen I F L A ’s 

relations wit h  its member associations, the Tasmanian wilderness issue,;;; 

the ”La V i l l e t t e ” competition and the appropriate timing of otir 

3rd Eastern Regional Conference in Hong Kong.

Some of our International Committees made excellent achievements - 

their reports are published in the Yearbook - while others may* 

have to exchange Chairmen or even consider dissolution, which
• r

unfor t u n at e l y  has been the case with the Committee on Roads. All the
• O  *s; J  jp.

same I ’m pleased to say that important work has been done by my
JIT

assistants and our four Vice-Presidents.
■ ) b q

2 1/2 years ago IFLA opened its permanent headquarters at Versailles. 

We had thus to prove to ourselves that as a world organization, 

we may e f f e c t i v e l y  operate from a permanent Secretariat, regardless



where the President and other elected officers reside. The manifold
S'tad'üon:

secretarial work which may seem to be done by an experienced office
•' > J t

staff, is the sole responsibility of our Executive Secretary
0  v. ■ E 1 ■
Mrs Lore Steinborn - our only office staff. Efficient working relations
.  3 b i ; C '
enabled us to cooperate and develop technics where distances don't
E S Û 1 •
count. Well over 90% of IFLA's correspondence, circulars etc., are

q i s Fi-i 1.
drafted in Haifa and some days later typewritten and posted in

Versailles.
Bij jnov

Unexpectedly I received requests to pay bills for printing and

shipment of IFLA NEWS as from late 1981, last year's edition of the
y 1 ame#:,

Yearbook and others. I hope that our Treasurer will explain in his

report why I all over sudden had to make every possible effort to
ons c
collect outstanding dues and find additional sources for paying 

pressing depts. For weeks IFLA's telephone line was cut due to 

^  unpayed bills. In this critical situation I had to decide whether 

should produce an additional IFLA Yearbook or not, in the end

1 decided in favour, involving a personal risk of DM 45 .000,--.

'.no

I am well aware that the production of this major membership service

comes to 50% of IFLA's total budget and cannot be born anymore by
EC-.CU

our normal budget. The only theoretical source for financing the
■ i ~ z. s i r? ■ ,

Yearbook was by trying to get advertisements. It is regrettable that 

my repeated appeals to you delegates had only meager results. Therefore 

vat,would like to thank all who made an effort, especially our friends 

'K0BAYASHI, DORN and van W A E S B E R G H E . My special thanks go to Arno 

SCHMID. Together we managed to raise almost the total poduction 

costs of this year's book. One result of the questionnaire is the 

''''formation of a group of colleagues from 9 countries who are determined 

ttf'help us in getting advertisements.
»*** r’* * 
l -•* . i

.Unfortunately, in January we had just one month's salary in IFLA's

account, without any reserve money and a substantial sum of depts. -
'y IE y
IFLA must learn to live according to realistic budgets. We experience 

particular difficulties during the first months of our financial 

: L,y e a r s , so please transfer your membership dues in January.

My appreciation and thanks to our members in Czechoslovakia, the 

! -Nl h e r l a n d s , Finland, Israel, Colombia, Hungary and the United States 

who helped by transferring their dues in the first three months 

of the year to keep IFLA afloat.
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Thanks also to those members who responded and sent us their 

p eriodicals which are now on display at our headquarters:

Our Swiss friends for ’’Anthos” , the Koreans for ’’The Korean Landscape 

A r c h i t e c t u r e ” , the British for ’’Landscape d e s i g n ” , the Australians 

for ’’Landscape A u s t r a l i a ” and our Mexican colleagues for ’’Entorno” 

and information bulletins or Newsletters from the Netherlands,

Sweden, Hong Kong and the excellent ” Architettura del P a e s a g g i o ” 

from Italy. I shall be very pleased if next year I shall be able 

to thank all those members who were not mentioned today.

Finally I believe that IFLA is advancing in the right direction 

and I hope that with your continued cooperation and engagement of 

our new Vice-Presidents I may report on further progress in Budapest^,

attached: my letter 6/83-ZM/Stb of January 21st 1983

to the Executive Committee

Munich, August 28th, 1983

\
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INTERNATIONAL- F E D E R A T IO N  OF L A N D S C A P E  A R C H IT E C T S  
FE D E R A T IO N  IN T E R N A T IO N A L E  D E S  A R C H I T E C T E S  P A Y SA G IST E S
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»? Q ,* v o T MINUTES de la réunion du Grand Conseil de l'IFLA

r  »

Munich, République Fédérale d'Allemagne, 28 et 30 août 1983
u o i; ; • —   ------------------------------------- ------------------------------------------
jjv'i: Les réunions se sont tenues dans le Salon 14 de l'Hôtel Bayerischer Hof.

Premier jour de réunion - Dimanche 28 août 1983
n oi r

To A FORMALITES D'OUVERTURE

p, o a s b o * _ .
Al-6uverture par le President

Le Président MILLER ouvre la réunion à 9h15 en souhaitant la bienvenue' 
à tous les participants. Il présente les. délégués, les observateurs, les 
hôtes et les aides du secrétariat et salue le Professeur "emeritus" Hubert 
OWENS, ancien Président de l'IFLA, le Professeur Pietro PORCINAI, membre 
fondateur, et le Professeur Aurelio T. JUGUILON, directeur de la faculté 
d'architecture de l'Université des Philippines.'

Il explique ensfàte que l'ordre du jour énorme est le résultat constructif 
des réponses a ppâtées par les délégués au questionnaire et suggère des 
formalités rendant possible le traitement de 1 'ordre du jour dans le temps 
disponible.

S E C R E T A R IA T
4 rue Hardy
78009 Vcrsaillcs-Ccdcx
France
Tel. (3)021 13 15

A2-Excuse pour absence

Le Président procède à la lecture des lettres et télégrammes qu'il a 
__ reçus : du Président d'Honneur Sir Geoffrey JELLICOE, de René PECHERE,

membre fondateur, et des délégués Madame Barbara van den BROEF, d'Australie, 
Robin GAY de NOuvelle 2élande et de Madame Martha MARENGO DE TAPIA, d'Argentine

A3-Liste de présence et recensement des droits de vote des délégués

Le Secrétaire Général G. SAMEL annonce q u ’au total 36 personnes ont le droit 
de vote, l'Inde, le Portugal et la Turquie n'ayant pas le droit de vote en 
raison du non-paiement de leurs cotisations.

A4-Minutes de l'Assemblée de CANBERRA

Mr MILLER déclare que, comme beaucoup de délégués il a regretté le long délai 
de diffusion des minutes de la dernière année, alors qu'auparavant elles 
étaient fournies en Novembre/Décembre. Les minutes, de Canberra furent alors 

■finalement approuvées à l'unanimité moins une abstention.

Mr MOGGRIDGE demande que les minutes du Grand Conseil soient établies 
dorénavant en Novembre.



A5-Le Congrès de MUNICH - Présentation

Après ses paroles de bienvenue, Mr Arno S. SCHMID fait état de la 
participation au Congrès - plus de 900 personnes venant de 44 pays-, et 
du succès du concours international d'étudiants avec 79 concurrents.

Les Vice-Présidents LOVEJOY et STODDART ainsi queK. HOLZHAUSEN, délégué, 
représentaient l'IFLA au jury. Les premiers prix furent attribués aux 
étudiants des Universités de JAKARTA (Indonésie), SHEFFIELD (Angleterre), 
MICHIGAN (E.U.) et MUNICH (R.F.A.).

- 2 -

1 «S?

B- RECENTES ELECTIONS

Bl-Formalités d'élection et résultats

Le Président MILLER mentionne que 25 % seulement des membres du Conseil ont 
participé aux procédures de nomination.
De nombreuses nominations n'étaient pas dans la règle constitutionnelle. %  
Avec pour résultats que pour les deux.postes de vice-président il n'y avait 
qu'un candidat pour chaque.

B2-Présentation des officiers élus

Les nouveaux ofAciers élus sont Robin GAY (Nouvelle-Zélande) Premier 
Vice-Président, Sveinung SKJOLD (Norvège) Vice-Président de la Région Central 
et Vincent BELLAFIORE (USA Vice-Président de la Région Occidentale.
Nobumasa KITAMURA (Japon) fut réélu comme Vice-Président de la Région Orienta 
et Gilbert SAMEL (France) comme Secrétaire Général.

C AFFILIATIONS

Cl-L'approbation finale des affiliations est reportée à mardi

C2-Nouvelles demandes d'affiliations

Le Président présente la demande de l'Institut Irlandais des Architectes- *  
Paysagistes, récemment formé.
Mr. TATTERSFIELD, Directeur de notre Comité de la Constitution et des règles 
intérieures, fait état que les règles de l'Association Irlandaise sont 
parfaitement conformes aux règles de l'IFLA.
L'affiliation de l'Irlande est alors unanimement approuvée.

Demandes en tant que membres individuels

a) Mr. John WEIER- DE - HAAS, Luxembourg (exerçant la profession libérale)

Le Président sortant, Dr. WERKMEISTER, parle en faveur de cette demande et 
propose qu'elle soit approuvée sous réserve que Mr WEIER-DE-HAAS présente 
ses diplômes pour l'approbation finale du Conseil. La demande est alors 
approuvée à l'unanimité ainsi qu'il en est proposé..
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b) Mr Félix Dasiato SAPAQ (Malawi) employé du gouvernement

A obtenu un diplôme en architecture de paysage en 1974, de l'Université
de Manchester. Le Premier Vice-Président, D. Lovejoy soutient cette 
demande. Mr SAPAO est alors accepté à l'unanimité en tant que membre 
i ndi viduel.

c) Mr Joseph 1.0 FASUSI, (Nigeria) chef d'une agence d 'architecture paysagiste

A obtenu sa maîtrise en architecture de paysage à HARVARD et il est 
membre de 1 'ASLA. Le Président MILLER soutien sa candidature puisque 
1'actuel.membre individuel du NIGERIA n'a pas réussi à constituer une 
association nationale. Monsieur FASUSI est unanimementaccepté comme nouveau 
membre individuel du NIGERIA.

d) Prof. Sun XIAOXIANG - République populaire de Chine

Chef du Département d 'architecture du Paysage à la faculté des forêts de
PEKIN. Le Président MILLER raconte comment nous avons finalement réussi 
à établir des contacts avec la CHINE et dit que selon le Prof. XIAOXIANG 
nous pouvons espérer la formation très prochaine d'une association 
d 'architectes-paysagistes chinois.
Monsieur TATTERSIELD soutient la candidature. Monsieur MOGGRIDGE suggère 
que la 3ème conférence de la Région orientale qui doit se tenir 
prochainement à HONG KONG, ainsi que les visites en CHINE, devraierit être 
l'occasion de nouer des liens avec les architectes-paysagistes locaux.
Prof. XIAOXIANG est ensui te accepté à l'unanimité en tant que membre 
individuel de la CHINE.
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D RAPPORTS DES'OFFICIERS

Dl-Rapport du Président

Le compte-rendu détaillé de Monsieur MILLER sur la première année de sa 
présidence (voir annexe I) est approuvé à l'unanimité.

D2-Rapport du premier Vice-Président

En complément de son rapport (annuaire page 235) Monsieur LOVEJOY mentionne 
que c'est ici sa dernière session en tant que Vice-Président.

Il fait état de ses efforts pour faire progresser 1 ‘architecture de paysage 
en Afrique par l'organisation, il y a trois ans, d'un séminaire à NAIROBI.

Les contacts qu'il avait établis avec l'Université de Nairobi, dans la 
perspective d'établir un département d 'Architecture du Paysage, avaient été 
interrompus par des manifestations d'étudiants. Il exprime son espoir que %  
des négociations puissent reprendre bientôt.

Le Président MILLER déclare, en réponse à une question visant à savoir si 
les efforts en Afrique étaient à poursuivre, que l'échange d'officiers devait * 
être maintenu et les programmes poursuivis dans cette voie.

Le Dr WERKMEISTER exprime son espoir que le Vice-Président sortant puisse 
continuer à servir l'IFLA. Monsieur LOVEJOY dit qu'il serait heureux d'oeuvrer 
en tant que "chargé de mission".
Son rapport est accepté à l'unanimité.

D3-Rapport du Vice-Président de la Région Centrale

Le rapport du Professeur MOCSENYI est joint en annexe II.
Le Président exprime son appréciation pour l'excellent succès dans 
l'établissement de contacts avec les collègues d'un nombre varié de pays 
socialistes, amorcé par l'IFLA depuis de nombreuses années.
Le prochain congrès devrait constituer une bonne opportunité de développer 
plus avant les contacts. • %

Le Prof. MOCSENYI se déclare prêt à continuer son service. Son rapport est 
approuvé à 1 'unanimité.

D4-Vice-Président de la région Est

Le rapport de Mr. KITAMURA voir Annexe III est approuvé à l'unanimité.

D5-Vice-Prés1dent de la région Ouest

Le compte-rendu détaillé du prof. STODDART, retraçant ses quatre années de 
mandat en tant que Vice-Président de la région Ouest, est publié dans l'Annuaire 
pages 235-236.
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Il mentionne en complément la préparation d'une conférence régionale 
à SAO PAULO ainsi que les chances d'établissement d'un nouveau programme 
d'enseignement à MEXICO, qui pourrait devenir une plate-forme dans la 
formation des architectes-paysagistes du Centre et du Sud de l'Amérique : 
le Président MILLER exprime son espoir que le Prof. STODDART puisse également 
dans l'avenir appuyernos efforts dans cette région difficile.

Après avoir remercié les Vice-Présidents sortants pour leur dévouement, 
il fait observer que tous les Vice-Présidents nouvellement élus viennent de 
la nouvelle génération de l'IFLA représentant non seulement trois régions 
mais aussi trois secteurs majeurs de praticiens : privé, public et universitaire

i

Le rapport du Prof. STODDART est ensuite approuvé à l'unanimité.

D6-Président sortant

Le Dr. WERKMEISTER fait état de la continuité de son rôle en tant qu'éditeur 
d'IFLA NEWS et de ses efforts répétés pour aider à la formation d'une association 
d 'architectes-paysagistes en Egypte. Il est également à l'origine d'un séminaire 
en Egypte qui devrait se tenir au CAIRE en Avril 1984. Le Président exprime ses 
remerciements au Dr WERK pour ses activités.

D7-Secrétaire Général

Mr SAMEL fait observer que l'un de nos problèmes majeurs réside dans 
l'obtention de moyens. La subvention de 1 'UNESCO est restée inchangée depuis de 
nombreuses années, alors que d'autres organisations telles qu'ICOMOS ont reçu 
de plus grands concours. Une équipe d'assistance pourrait être créée pour 
obtenir une aide directe de 1 'UNESCO. Nos délégués,par ailleurs, devraient 
pouvoir trouver des moyens de coopération avec les commissionsnationales de 
leur pays.

Mr TATTERSFIELD demande si nous ne pourrions passer en catégorie A à 1 'UNESCO.
Le Président rappelle que ce point serait traité au point Ml de l'ordre du jour.

D8-T résorier

Mr SAIKO informe le Conseil de sa décision de renoncer à son poste. Il 
distribue ensuite aux délégués son rapport pour 1982 - Annexe IV.

Monsieur MILLER fait observer que les changements trop fréquents de trésorier 
sont un grand handicap pour le travail normal de l'IFLA et que nous avons à 
adopter un système avec lequel l'état major puisse opérer facilement à partir 
du moment où le budget a été approuvé.

Monsieur FREEMAN suggère de discuter du rapport financier en même temps que du 
budget pour l'année à venir.

Puisqu'une propostion de budget pour l'année prochaine n'a pa été présentée 
jusqu'ici, le Conseil vote par 18 voix contre 10 la proposition de Monsieur 
CL0UST0N de reporter la discussion à mardi sous le point d'ordre du jour Q.



E NOMINATIONS

El- Trésorier (à titre provisoire)

Le Président MILLER rappelle aux délégués que, par le jeu normal des 
procédures d'élection, nous avons à faire face à une situation jusqu'à ce 
qù'.un nouveau trésorier puisse être él u, c ' est-à-di re jusqu'au 1er janvier 1985 
La présente situation devrait donc se poursuivre encore 16 mois.
Il suggère que le Grand Conseil prenne une décision sur., une nomination
provisoire jusqu'aux prochaines élections.

Monsieur TATTERSFIELD explique que selon la Constitution ceci est impossible 
et que le Secrétaire Général doit reprendre automatiquement.

Le PRESIDENT rend compte que le Comité Exécutif - conscient des difficultés 
constitutionnelles - pensait qu'une solution exceptionnelle pouvait être 
trouvée,puisque le Secrétaire Général était dans une situation similaire.

Après une longue discuss i oin au cours de laquelle Monsieur SAIKO acceptait *
de rester à son poste jusqu'aux prochaines élections, le Conseil acceptant
unanimement la proposition de Monsieur HOLZHAUSEN selon laquelle le trésorier 
pourrait avoir un assistantpendant la période transitoire.

Monsieur VOGEL, proposé par le Comité exécutif, acceptait de servir 
provisoirement d'assistant à Monsieur SAIKO avec l'aide des services 
d'informatique d'une banque suisse.

Le Conseil votait alors à l'unanimité que Monsieur SAIKO pouvait 
officiellement poursuivre en tant que trésorier jusqu'à la fin de son 
mandat avec l'assistance de Monsieur VOGEL.

Monsieur CARPENTER demande si les officiers de l'IFLA ayant la charge 
des fonds étaient engagés_et assurés civilement.

Dans le cas contraire, il serait urgent de traiter ce problème avec le 
Comité Exécutif.

E2-Vérificateurs honoraires ' *

Le Président MILLER annonce qu'une nouvelle proposition pour les procédures 
concernant les experts-comptables professionnels devait être traitée avec 
le point N de l'ordre du jour. Pour cette année, nous devrons nous en 
tenir à la procédure actuelle.
Madame VEZZOLI et Monsieur AGNASTOPOULOS sont désignés en tant que 
vérificateurs honoraires avec 1 vote contre et 1 abstention.

E3-Président de Comités - Approbation

Le Conseil approuve à l'unanimité la nomination du Prof. Dr Edward BARTMAN 
en tant que Président du nouveau comité de "la Planification du Paysage 
dans les zones rurales" et celle de Monsieur Hans DORN en tant que Président 
de notre comité renouvellé des "Paysages Historiques".
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E4- Assistants spéciaux- Approbation

Le Président rend compte du fait que les deux assistants qu'il avait 
nommés après Canberra ont contribué considérablement à l'avancement de 
deux problèmes majeurs :

Raymond FREEMAN, assistant en organisation et matières légales, chargé 
de conseiller sur des sujets variés, tels que la promotion de 1 'Architecture 
de Paysage dans les pays en voie de développement, par le canal des 
gouvernements, ou le récent questionnaire adressé aux délégués.

Le Prof. Alex. RATTRAY, assistant pour les activités des étudiants et de 
la jeunesse, a préparé le programme final pour le concours annuel de dessin 
des étudiants, et participaefficacement comme Président de l'état major 
pour l'établissement des centres de cours régionaux de l'IFLA avec les projets 
de Manille et de Mexico.

Les deux points sont approuvés à l'unanimité.

F PROPOSITIONS SUR L'ORGANISATION ET LES ACTIVITES

Le Président MILLER explique que les 45 points de l'ordre du jour enregistrés 
sous les numéros F et G avaient été suggérés par les délégués dans les*22 
questionnaires retournés, répondant aux questions 1 et 10. La majorité des 
délégués pensent que l'IFLA doit développer une politique de principe sur 
les problèmes importants. Il propose de négocier avec les propositions dans 
une procédure pariementaire, comme pour passer une loi. Aujourd'hui nous 
écouterons la première lecture qui sera suivie de courtes remarques et 
observations. Les propositions pourront être passées ensuite à un comité
de politique pour approfondissement par les délégués et les experts, avant 
qu'ils ne soient soumis aux associations membres pour imputation complémentaire

Les documents seront ensuite présentés devantle Grand Conseil pour lecture 
finale et approbation.Le Vice-Président STODDART et Monsieur Arno SCHMID 
acceptent de participer à un tel comité, avec l'intention de suggérer au 
Conseil de mardi ceux des objectifs qu'il serait souhaitable de traiter en 
première urgence.

F1-Renoncement â la traduction simultanée au Grand Conseil

Monsieur HOLZHAUSEN, un délégué francophone, dit que pour des raisons 
d'économie, nous ne pourrons pas poursuivre plus longtemps la traduction 
simultanée aux réunions du Grand Conseil et suggère que toutes les associations 
membres ne désignent que des délégués parlant anglais.

Prof. OWENS et le Prof PROCINAI émettent le conseil que dans le futur on 
puisse aussi utiliser la langue française.

Le Président MILLER remarque que tout le papier à lettres de l'IFLA, les
minutes, les procédures d'élection, etc, seront toujours dans les deux langues
et que la version française de la constitu'tion est publiée dans le nouvel 
annuai re.

Monsieur TATTERSFIELD informe' les délégués que selon le règlement' l'une 
des deux langues peut être utilisée et qu'une décision formelle n'est pas 
nécessai re.
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F2-E1igibilité au poste d'officier, après deux présences au Grand Conseil 
au 1ieu de trois

ï En l'absence de représentation australienne cette proposition de Madame 
VAN DEN BROCK sera soumise à discussion à la prochaine assemblée.

F3-Lancement d'un programme concret de recherche de fonds

Monsieur FREEMAN suggère que toutes les voies possibles de programmes 
de recherche de fonds soient envisagées. Nous n'aurons de résultats que 
lorsque les entreprises individuelles ou les sociétés auront des 
abattements"fi seaux.

Monsieur MOGGRIDGE annonce que le LANDSCAPE INSTITUTE serait désireux 
d 'entreprendre une étude sur la recherche possible de fonds pour l'IFLA.

F4-Programmes pour la recherche d'emplois de courte durée pour les étudiants

Aucune initiative immédiate ou particulière n'est suggérée tandis que les% 
délégués commentent la proposition de Monsieur MILLER.

F5-Col1ection et publication de tous les taxes émanant des congrès de l'IFLA 
de 1948 à T 9 7 9  ’ —  ’ 7

F6-Etablissement des archives de l'IFLA

F7-Recherche et développement de la profession d'architecte paysagiste

• Les trois propositions faites par Monsieur MILLER mentionnent les sujets 
d„',activités possibles pour les collègues intéressés.

Le Prof. OWENS dit aux délégués que Monsieur BREMAN au Portugal avait 
des étagères entières pleines de documents. Monsieur BREMAN a écrit une 
"histoire de l'IFLA" et demandait s'il ne pourrait pas jeter les éléments 
dont il n'aurait pas l'usage.

L'ancien Président OWENS a refusé -tout le matériel étant maintenant à 
Versailles dans des caisses non ouvertes- . ^

Le Prof MRASS et le Prof. OWENS suggèrent que les étudiants puissent 
participer au rassemblement à l'étude et au classement du matériel exi s tant .

Le nouveau livre du Prof. OWENS "Histoire de 1'architecture du Paysage 
dans les soixante dernières années" pourrait être utile pour ce point F7.

F8-Création d'une équipe d'assistance de projet et de planification (annexe V)

Monsieur BELLAFIORE,qui avait déjà soumis cette proposition lors du congrès 
de CANBERRA, demande un vote formel sur le point I de l'ordre du jour (page- 
supporté par Monsieur CLOUSTON. Après quelques discussions le vote suivant 
est proposé :

"Il est demandé au Grand Conseil d'approuver la création de l'équipe 
d 'assistance de planification et de projet de l'IFLA, revue et affinée selon 
les suggestions faites à ce sujet (Bellafiore page 3). Monsieur BELLAFIORE 
étant chargé de cela".
Le Conseil est en faveur avec trois abstentions.
Monsieur BELLAFIORE se déclare satisfait et accepte de travailler à c e t t e  
tâche.



F9-Initiatives pour la reconnaissance des architectes-paysagistes par les 
gouvernements et les autres professions

Cette proposition faite par Madame FAJARDO P. sera discutée lors de la 
prochaine assemblée (absente).

F10-Possibi1 i tés de communication et d'échanges internationaux

La proposition de Monsieur GAY sera examinée lors de la prochaine assemblée 
(absent).

Fil-Investigation de disponibilité de contrat pour les programmes de la Banque 
Tlondia l e~ ~

o h
La proposition du Dr. SKARBACK est supportée par Monsieur LOVEJOY.

Mr FREEMAN explique que le Dr JAMES LEE, chargé de l'état major politique 
des opérations de la Banque Mondiale, et que cet organisme gérait tout ce 
qui relevait de l'environnement. Puisqu'il n'yya pas d 'architecte-paysagiste 
dans cet organisme, nous devrions essayer de le convaincre que des architectes- 
paysagistes sont nécessaires à ce niveau.
Monsieur STODDART suggère de faire des démarches similaires avec la Banque 
Américaine de Développement.

#

F12-Comment éviter la concurrence des écologistes avec les architectes-paysagistes

La déclaration de Monsieur HOLZHAUSEN est supportée Madame BOURNE.
Elle rend compte qu'en France de mauvaises relations sont le fait que des 
écologistes essayent d'être concepteurs. Monsieur CLOUSTON fait état que 
depuis 8 ans il travaillait avec des aménageurs et des écologistes dans un 
institut et recommandait la même attitude pour l'IFLA.

Monsieur FEHILY fait état des problèmes en Irelande similaires à ceux de 
la France et de la Suisse.

F13-Etablissement d'un Institut d'Architectes-Paysagistes ne rassemblant pas 
seulement que des Architectes-paysagistes

La proposition du Prof. IDE est présentée par le Prof. DONDO.

G PROPOSITIONS D'OBJECTIFS

Les points de 1 'ordre du jour G1 à G32 sont présentés selon 1 'ordre du 
jour et soumis à une première analyse au comité ad hoc des propositions 
de politique;



Deuxième jour - Mardi 30 août 1983

Le Président MILLER présente les nouveaux délégués arrivés, portant les 
votes à 41 voix.

Cl-Approbation finale d'association (report de lundi)

Monsieur TATTERSFIELD indique de la part du comité de la Constitution et des 
Règlements que les documents appropriés présentés par les nouvelles associations 
de Colombie, Inde et Sénégal, recueillent l'agrément de l'IFLA.

Le Conseil vote alors à l'unanimité en faveur de l'approbation finale de 
^'affiliation de la Colombie, de l'Inde et du Sénégal.

L'affiliation finale de Singapour est reportée à la prochaine année, en 
attente d'approbation de ses règlements intérieurs. La même formule s'applique 
au membre individuel, Monsieur Ian QUEK, de Malaisie.

H CONSEILS REGIONAUX W

Hl-Région Est - Asie - Australie

Monsieur SANTOS présente son rapport détaillé (voir annexe VI) reflétant les 
réussites et les activités dans la création d'associations nouvelles 
d 'architectes-paysagistes, de nouvelles écoles et dans 1 'enregistrement officiel 
d ‘architectes-oaysagistes dans les pays de la région Est.

H2-Amérique latine 

Rapport non reçu.

I COMITES -INTERNATIONAUX

11-Rivages cotiers

En l'absence du Président du Comité, Robin GAY, Monsieur BELLAFIORE rapporte 
que le Comité est en train de rassembler des informations de différents pays%‘ 
Les différentes propositions prises en considération comportent un calendrier 
avec des photos de côtes ainsi que des propositions pour la recherche 
de fonds. Le rapport du comité est publié dans 1 'Annuaire,page 236.

12-Conçours

Le rapport de Monsieur LOVEJOY est publié dans l'annuaire pages 236-237.
Le Président annonce que la liste complète des règlements pour les concours 
internationaux est également publiée dans l'annuaire pages 386.

I3-Congrès et conférences

Le rapport de Monsieur MILLER est publié dans l'annuaire page 237.
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14-Constitution et règlement intérieur

Pour le rapport de Monsieur TATTERSFIELD, voir Annuaire, pages 237-238.

Il rappelle que toutes les associations membres doivent adresser copie de 
leur constitution au secrétariat pour documentation.

15-Editorial

Pour le rapport du Dr. WERKMEISTER, voir 1 'annuaire page 238.

16-Ensei gnement

Le Prof. CARPENTER fait son rapport sur la réunion de son comité et les 
activités programmées pour la prochaine année. Répondant à une question, il 
dit que pour la prochaine réunion du Grand Conseil, il serait éventuellement 
prêt à soumettre une proposition présentant les grands lignes ainsi que le 
budget pour un rapport mis à jour sur l'enseignement.

17-Paysages en danger

Pour le rapport de Monsieur SKJOLD, voir annuaire, pages 238/239.

18-Recherche de fonds

Selon le rapport de Monsieur Van WAESBERGHE, le Vice-Président LOVEJOY 
estime que 5.000.000 SFr. pourraient être trouvés dans les 5 prochaines 
années pour des projets divers, en particulier pour des centres régionaux 
de formation. 20 % de l'ensemble des fonds pourraient être affectés à des 
dépenses administratives.

Monsieur M0GGRIDGE se propose de coopérer avec Monsieur Van WAESBERGHE sur 
les chances d'investigation de la recherche de fonds de l'IFLA et prépare un 
programme et des directives pour la réunion du Grand Conseil de l'année 
prochai ne.

19-Jardins historiques

En l'absence du Prof. PECHERE, Madame ABEL et Madame G0LLWITZER présentent 
leur rapport sur le comité IFLA-IC0M0S.

110-Paysages historiques

Le Président D0RN donne les grands lignes de son programme pour le comité 
renouvel lé.

Monsieur FREEMAN mentionne que le programme de paysages historiques serait 
brièvement évoqué par le congrès U.S.

111-P1anification paysagère en zone rurale

Le Prof. BARTMAN présente les grandes lignes des activités de son nouveau 
comité. Messieurs RACHMAN et H0LZHAUZEN insistent sur l'importance des 
objectifs de ce comité.
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112-Planification paysagère en milieu urbain

Commentant le rapport de Monsieur GREBE, le Président sortant WERKMEISTER 
mentionne que le Président du Comité a développé ses propres voies personnelles 
dans ses fonctions du comité.

Monsieur GREBE f.i. a fait progresser les objectifs de son comité par des 
visites personnelles dans des pays variés, où il a discuté avec succès de 
problèmes locaux et de propositions.

113-Légisiation -

Le Président MILLER, faisant référence au rapport de Monsieur FREEMAN,
-voir annuaire page 239-, rappelle que le "Legislative Resources Portofolio" 
préparé par son comité contient des informations très importantes et que 
des copies peuvent être obtenues directement en s'adressant à Monsieur 
FREEMAN.

114-Recherche V

Monsieur SAMEL fait état que des questionnaires 'ont été envoyés à diverses 
universités. Ceux-ci ont été retournés et seront prochainement examinés.

115-Aspects sociaux de la planification paysagère

Pour le rapport de Monsieur TATTERSFIELD, voir l'annuaire pages 239-240.

116-Traduction des termes techniques

Monsieur CUERT indique en complément de son rapport -voir annuaire, page 240-,
que trois à quatre ans de plus s'avèrent nécessaires pour compléter le travail
d'ensemble de ce comité.

Une discussion générale sur le travail des comités de l'IFLA s'ensuivit, 
au cours de laquelle Monsieur CL0UST0N suggéra de donner les responsabilités , , 
de Comité directement aux organisations nationales.

Monsieur TATTERSFIELD insiste sur la nécessité d'une distribution largement 
mondiale des comités, affiliés comme à présent, pour leur travail équilibré 
et leurs chances d'obtentrdes aides internationales.

Monsieur MOGGRIDGE suggère que chaque comité puisse établir des sous-comités 
avec les membres représentés par leur comité.

Le Dr WERK.MEISTER dit, mentionnant ses longues années d'expérience, que tout 
le travail productif de l'IFLA dépendait des délégués et dej 1 1 intensité 
de leur information transmise aux associations nationales_respectives.

Le Président explique que les comités internationaux n'étaient pas constitués par 
les associations nationales mais par des professionnels de différentes régions 
de tous pays où se trouvent des experts ou des personnes spécialement i n t é r e s s é e s  

pour le sujet particulier pour lequel ils ont volontairement choisi de servir.

i
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Bien que l'IFLA n'ait pas réussi à assurer les ressources susceptibles 
d'aider le travail de ces comités depuis de nombreuses années, certains 
d'entre eux ont enregistré d'excellents succès, en dépit des distances 
et du manque d'argent. Dans ce contexte nous ne pouvons donner trop de 
règles strictes ou attendre des résultats en donnant des directives.
Monsieur MILLER mentionne que des volontaires seront toujours bienvenus pour 
le travail des comités et qu'il n'est pas nécessaire pour cela d'être délégué 
au Grand Conseil.

Monsieur LOVEJOY qui assure la coordination des Comités en tant que 
Premier Vice-Président, propose que les Présidents des Comités désignent 
de jeunes membres dans leur pays pour les assister.

Le Président MILLER accueille le Prof. LINKE, de la République Démocratique 
d 'Al 1emagne.

RAPPORT DES MEMBRES INDIVIDUELS

Madame SCHWENKE (Kenya) fait un rapport détaillé des problèmes et des 
perspectives d'intégration de 1 'architecture paysagère dans son pays, où 
trois architectes-paysagistes qualifiés exercent à présent.

Mr. SAPAO (Malawi) fait état de l'existence de nombreux étudiants faisant 
actuellement leurs études d 'architecte-paysagiste dans d'autres pays.

Mr. RAMSAY (Barbades) marque sa préférence dans son rapport écrit pour l'idée 
de l'organisation des Iles Caraïbes dans une sorte d'association régionale, 
en attendant que chaque pays ait un nombre suffisant de professionnels pour 
constituer sa propres association.

Le Vice-Président STODDART exprime sa volonté d'aider le nouveau Vice-Président 
de la région ouest dans son travail pour les Caraïbes.

RAPPORTS DU COMITE AD HOC-

Mr STODDART fait son rapport de la part du comité désigné Dimanche pour 
l'examen des nombreuses propositions faisant l'objet des points F et G de 
l'ordre du jour. Il suggère que certaines propositions pourraient être traitées 
dans le cadre des comités existants, d 'autrespouvant être reportées à plus 
tard, sélectionnant celles qui devaient être traitées en première priorité.
Il mentionne que le Prof. CARPENTER suggère de prendre en considération la 
politique existante de 1'ASLA et d'inviter les autres associations à lui 
soumettre les politiques existantes actuellement, ceci devant accélérer 
les procédures.

Suivant la motion faite par Monsieur OSMUNDSON et secondée par Monsieur FREEMAN, 
de confier ce comité à Monsieur STODDART, est accepté à l'unanimité.

RAPPORT DES VERIFICATEURS HONORAIRES

Après que Madame VEZZOLI et Monsieur AGNASTOPOULOS aient soumis leur rapport, 
Madame ABEL renouvelle sa recommandation d'appointer un expert-comptable 
professionnel. Le Président conseille qu'un nouvel article du règlement 
intérieur soit proposé pour cela dans le cadre du point N 1 de 1 'ordre du 
jour.
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M RELATIONS AVEC LES ORGANISATIONS INTERNATIONALES

Le Président MILLER signale que l'IFLA coopère avec diverses organisations 
gouvernementales et non gouvernementales. Certaines de celles-ci, 
comme l'IUCN, pressent continuellement l'IFLA de leur payer des cotisations 
Il exprime sa ferme conviction que l'IFLA ne doit pas payer ou demander 
de cotisations à d'autres organisations avec lesquelles nous avons des 
relations réciproques, et il souhaite que le Conseil prenne une décision 
formelle à ce sujet. Messieurs FREEMAN et LOVEJOY soutiennent le point 
de vue du Président.

Une motion du Dr. WERKMEISTER, secondée par Monsieur FREEMAN, d'arrêter 
les paiements de cotisations à d'autres organisations internationales 
est approuvé par le Conseil avec une abstention.

Ml- UNESCO

Depuis de nombreuses années l'IFLA est classée en catégorie C dans la 
liste des organisations non gouvernementales (N.G.O.) et souhaiterait 
à présent appartenir à la catégorie B, dit le Président MILLER dans 
remarques prél iminaires, rappelant nos relations avec cette très importante 
organisation internationale. Les deux catégories A et B ont les mêmes 
droits à l'Assemblée générale de 1 'UNESCO, c'est là le privilège des 
délégations nationales. Il n'y a pas de différence non plus entre \es 
catégories A et B pour la coopération dans les soutiens de programme.

Mal heureusement,pour des raisons antérieures, l'IFLA ne reçoit qu'environ 
5300 dollars -comme subvention annuelle- la seconde plus basse d'environ 
450 des NGO affiliées à 1 'UNESCO, ce qui n'est en aucune relation avec la 
vitalité des activités de l'IFLA dans les années récentes. Ce fait est 
une réalité presque inchangeable ainsi que l'ont répété à maintes reprises 
les hautes autorités de 1 'UNESCO. Néanmoins, nous ne devons pas renoncer 
mais essayer à nouveau. En dépit de notre profonde déception, le Président 
MILLER tient quelques indices pour un changement d'attitude envers l'IFLA 
dans un avenir proche.

Monsieur TATTERSFIELD et Monsieur SCHMID annoncent qu'ils ont soumis par 
1'intermédiaire de leurs commissions nationales de 1 'UNESCO, les projet^ 
de programmes, ainsi qu'il en avait été décidé à CANBERRA, mais qu'ils % 
n'avaient pas de réponses jusqu'ici.

Monsieur LOVEJOY et Monsieur AGNAST0P0UL0S, mentionnent leurs efforts 
similaires qui ont été, soit rejetés, soit même non acceptés.

Le Dr. WERKMEISTER rappelle que dans le passé nous avions obtenu des 
succès avec 1 'UNESCO dans quelques cas, et il demande aux délégués de 
développer des relations plus étroites avec leur commission nationale 
de 1 'UNESCO.
Monsieur FREEMAN souhaite avoir des conseils et une stratégie pour les 
demandes de support financier de 1 'UNESCO.

M2-Conseil de l'Europe

La proposition de Monsieur HOLZHAUSEN selon laquelle les relations 
futures avec cet organisme puissent être entretenues par le Vice-Président 
de la région centrale est acceptée à l'unanimité.
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Monsieur SAMEL fait un compte-rendu de sa participation dans le cadre 
de l'IFLA à la réunion du comité consultatif de l'ICOMOS.

M4-IUCN

Le Dr. WERKMEISTER fait un compte-rendu de la participation de l'IFLA 
dans le travail de la commission de planification de l'IUCN.

M5-Banque-mondiale

voir les explications de Monsieur FREEMAN sous le point Fil de l'ordre 
du jour.

M6-UIA

Monsieur MILLER fait son rapport sur sa réunion avec le Secrétaire général 
de l'Union internationale des Architectes.

Les contacts futurs sont prévus pour une coopération dans les concours 
internationaux et des publications communes.

M7-C0G■ ——  #

Monsieur SAMEL fait un rapport sur une réunion du Groupe de Coordination 
des organisations non gouvernementales dans le domaine de l'environnement 
conçu par l'homme (COG).

M3-IC0M0S

N CONSTITUTION ET REGLEMENT INTERIEUR

Nl-Amendement pour les procédures de vérification des comptes

Monsieur TATTERSFIELD présente les suggestions de son comité ainsi qu'il 
en avait été décidé à CANBERRA.

En réponse aux questions, Monsieur SAIKO informe l'assemblée qu'une 
somme de 2500 francs suisses serait nécessaire par année pour un 
expert-comptable et que 1 'UNESCO ne réclame pas une vérification des * 
comptes mais un budget approuvé par le Grand Conseil.

Le Conseil approuve alors la proposition de Monsieur CL0UST0N d'appointer 
un expert au lieu de deux.

Le nouvel amendement sera soumis prochainement à un vote par poste ainsi 
que prévu par le règlement.

0 PUBLICATIONS

01-IFLA NEWS

Le Dr. WERKMEISTER exprime son espoir que la diffusion de notre bulletin 
à tous les membres soit maintenant efficacement assurée par nos association 
nationales.
Il demande à nouveau que lui soient adressées toutes les informations 
d'actualité et les notes personnelles pouvant intéresser l'ensemble de
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02-Annuaire de l'IFLA

Comme à l'accoutumée, le responsable de l'édition, Arno SCHMID, 
distribue aux délégués les premiers exemplaires d'"IFLA 82" qui sort 
tout juste des presses* Le Conseil adresse unanimement un vote de 
remerciements à Monsieur SCHMID pour ce travail formidable. Le 
Président espère que dans les futures éditions nous puissions avoir un 
nombre plus important d'annonces publicitaires pour aider financièrement 
nos projets variés de développement.

Les annuaires sont expédiés à toutes les associations membres, dans la 
mesure ou celles-ci se sont acquittées de leurs cotisations. Répondant 
à une question du Vice-Président STODDART, Monsieur SCHMID nous informe 
que les frais d'expédition des exemplaires s'élèvent à environ 5000 D.M.

03-Livre de l'IFLA sur 1'architecture paysagère

Dans son rapport sur l'avancement du projet, le responsable de l'édition 
-Derek LOVEJOY- informe que le livre serait publié dans un délai de deux 
environ, dans une forme commerciale, n'affectant pas le budget de l'IFLA.

Le Président MILLER informe les délégués qu'en 1962 le Grand Conseil avait 
accepté que la revue ANTHOS, paraissant quatre fois par an, soit l'organe 
officiel de l'IFLA. Le Comité Exécutif considère que, bien que l'IFLA 
ait son propre bulletin depuis 1977, le statut donné à ANTHOS puisse être 
maintenu.

P NOUVEAUX.PROGRAMMES
_ ' ‘ ’ "U ' "" H t

PI Concours annuel de dessin pour les étudiants 
"Prix de l'IFLA pour 1 'architecture paysagère"

La forme finale proposée par le Prof. RATTRAY pour ce programme est 
présentée aux délégués (Annexe VII).

Le Prof. CARPENTER est inquiet sur le coût élevé possible de ce programmé? 
et demande si les coûts ont été estimés.

Le Président MILLER explique que des voies diverses sont actuellement 
explorées pour assurer la recherche de fonds pour les prix et l'organisation. 
On escompte un minimum de dépenses.

Le jugement au niveau régional devrait être assurée bénévolement sous la 
direction des Vice-Présidents de l'IFLA. Monsieur MILLER insiste sur 
l'importance de ce projet pour nos étudiants et sur le fait que cette année 
le concours a attiré 80 participants.

Le Vice-Président LOVEJOY fait observer que le concours serait un support 
idéal de mécénat.

04-ANTH0S

Monsieur SCHMID dit que le projet devait être poussé plus avant, car il 
est un bon investissement pour le futur de notre profession.
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Le Conseil vote alors à l'unanimité une motion de Monsieur TATTERSFIELD, 
appuyée par Monsieur CLOUSTON, selon laquelle cette proposition devrait 
être coordonnée avec le comité de l'enseignement. Monsieur RACHMAN exprime
l'espoir que le programme du concours puisse être suivi d'exécution, ceci
étant une motivation importante pour les étudiants.

Le Prof. CARPENTER, président du comité de l'enseignement, promet d'en 
pari er au Prof. RATTRAY et qu'aucuns délais ne devraient ralentir la mise 
en place de ce projet.

P2-Etat major pour l'établissement de centres régionaux d'enseignement de l'IFLA

Le Prof. RATTRAY, dans l'impossibilité d'assister au Grand Conseil, a 
envoyé son rapport écrit (Annexe VII).

P3-Centre régional d'enseignement de Manille

Le Prof. SANTOS soumet une lettre d'engagement pour la coopération avec
l'IFLA, pour l'établissement du centre de Manille, adressée au Président 
MILLER par le Prof. ANGARA, Président de l'Université des Philippines 
(Annexe VIII).

Monsieur SANTOS informe l'assemblée que les préparatifs sont maintenant 
en place pour démarrer avec le programme de l'année académique 1985-1986.

Le grand intérêt de l'Université des Philippines pour ce programme a été 
parfaitement démontré par Dean Aurelio T. JUGUILON, de la Faculté 
d'Architecture, qui était venu de Manille pour informer le Conseil de 
l'avancement pratique dans la mise en place du programme.

P4-Centre régional d'enseignement - Mexico

Monsieur Carlos CONTRERAS PAGES apporte de bonnes nouvelles au Conseil 
sur la mise en place du premier programme de premier cycle 
qui doit être institué en langue espagnole et qui serait opérationnel dans 
l'année académique 1984-1985, à l'Université nationale autonome du Mexique, 
à Mexico. Il est escompté que ce programme puisse attirer également des 
étudiants des autres pays d'Amérique latine. Dans une lettre au Président 
MILLER - (Annexe IX), l'architecte Ernesto VELASCO LEON, Directeur de 
la Faculté d'Architecture à l'U.N.A.M. exprime ses meilleures pensées à 
l'IFLA pour son aide à la mise en place si longtemps attendue de ce 
premier programme complet d'Architecture paysagère en Amérique latine.

P5-Centre régional d'enseignement NAIROBI

Monsieur LOVEJOY espère que les contacts avec l'Université de NAIROBI 
puissent être repris bientôt.

P6-Recherche pour le Centre régional d'enseignement à DAKAR

Monsieur Abdoulaye DIEYE fait état des premiers contacts.
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Q BUDGET 1984

Le Président MILLER attire l'attention des délégués sur une certaine injustice 
dans le calcul des cotisations annuelles.
Pour des raisons méconnues, lorsque le nouveau système de courbe en cloche 
fut adopté en 1981, les cotisations furent basées sur les membres à plein 
droit (membres avec droit de vote). En réalité, moins de la moitié des 39 
associations membres ont seulement une seule catégorie d'affiliés "membres". 
Ces associations payent à l'IFLA leurs cotisations pour la totalité de leurs 
affiliés. -

Beaucoup d'autres associations ont une variété de catégories d'affiliés, 
comme les membres de plein droit, les associés, les affiliés,les gradués, 
etc... Toutefois ces associations délivrent les services de l'association à 
toutes les catégories, et ne paient de droit à l'IFLA que pour une fraction 
de leur association, en fait pour leurs membres pleins (avec droit de vote)." 
Après quelque discussion, le Conseil vote avec 5 abstentions en faveur de 
la proposition suivante : ^

"L'IFLA propose que toutes les associations payent leur cotisation en 
fonction de la totalité de leurs adhérents (excepté les étudiants). Ceci 
nécessite un amendement de la Constitution et des règlements en,changeant 
les termes "plein" et "avec droit de vote".

#

Les différents points suivants de la Constitution devraient être modifiés :

Constitution

Article II - paragraphe 15 
Article IX - paragraphe 3.A

Régiements

Article II - paragraphe 14 A,B,C et D

Tous les délégués sont invités à porter cette proposition devant leurs 
associations afin d'en discuter et d'être prêts à voter à ce sujet au 
cours de la réunion du Grand Conseil de 1984 .

Le trésorier SAIKO distribue ensuite sa proposition de budget pour . Çjl
l'année 1984 (Annexe X). Il dit que nous devons faire un budget en acier 
et réduire considérablement nos créances. Le Dr WERKMEISTER fait observer 
qu'aucune prévision n'a été faite pour IFLA NEWS.

Le Président MILLER regrette que nous ayons à discuter à la dernière minute, 
une proposition improvisée, empêchant les délégués et le comité exécutif 
d'étudier le budget suffisamment en avance. Il exprime son souhait qu'avec 
la désignation de l'assistant du trésorier, nous puissions être en mesure 
de faire circuler la proposition de budget de l'année prochaine avant la
réunion du Grand Conseil, ainsi qu'il en est requis par la Constitution.

\

Monsieur CLOUSTON mentionne que les dépenses ne sont pas seulement le fait de 
la responsabilité du trésorier mais aussi de celle du Comité exécutif, et que 
nous ne pouvons continuer à dépenser de l'argent que nous n'avons pas.
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Le Président rappelle que la situation sérieuse actuelle avait nécessité 
son engagement personnel, en collectant les cotisations non rentrées 
afin de couvrir les dettes lourdes non payées au début de son mandat, et 
que par ailleurs l'annuaire de cette année avait pu être réalisé sans 
qu'il en coûte au budget.
Il dit que les chiffres majeurs dans le budget de Monsieur SAIKO étaient 
l'expression d'un profond pessimisme, tel que l'hypothèse qu'aucune recette 
n'était à attendre du Congrès de .Munich. Nous avons un besoin urgent 
d'engager un secrétaire assistant, de couvrir les dépenses des Présidents 
de Comité et de donner aux Vice-Présidents et aux régions les moyens de 
développer de plus amples activités. Mais avant tout nous devons solder de 
façon urgente les anciens engagements, en essayant d'assurer plus de rentrées 
par le biais de subventions plus fortes, en recueillant plus d'annonces 
publicitaires dans l'annuaire et en recherchant d'autres sources.
Monsieur MOGGRIDGE soutient la proposition de budget.
Il propose une motion pour l'adoption du budget.
Le comité exécutif n'est autorisé à engager des dépenses selon ses priorités 
que dans la mesure où des rentrées extérieures sont assurées.

La motion est appuyée par Monsieur TATTERSFIELD et acceptée par le Conseil 
avec deux abstentions.

R CONGRES MONDIAUX ET CONFERENCES REGIONALES

RI- XXIIëme Congrès 1984 - Hongrie - Rapport d'avancement
• •

Le Vice-Président MOCSENYI invite les délégués, après avoir distribué les 
programmes provisoires du Congrès avec les fiches d'inscription, à envoyer 
le plus rapidement possible ces fiches et de faire la demande de visa dans 
les délais requis.
Questionné au sujet du coût élevé des droits d'inscription, le_Prof. MOCSENYI 
indique cjue ceux-ci couvrent tous les repas pendant le Congrès.

R2- XXIII Congrès 1985 - Japon - Rapport d'avancement n° 2

La délégation japonaise distribue aux délégués le premier programme 
provisoire du Congrès.

R3- XXIV Congrès 1986 - Mexico - Rapport d'avancement n° 1

Monsieur Carlos CONTRERAS PAGES informe l'assemblée que le congrès aura 
pour thème le tourisme. Il soumet une invitation du Ministre mexicain 
au tourisme. Le représentant allemand de ce ministre était venu spécialement 
de Francfort pour rencontrer le Président MILLER et pour se mettre au 
courant des différents aspects de l'organisation des congrès de l'IFLA. 
Monsieur CONTRERAS PAGES consulta les délégués pour connaitre leur avis 
sur la date la plus favorable pour le congrès au Mexique - la plus probable 
étant à la fin du mois d'Août 1986.

R4- XXVIII Congrès 1990

Monsieur SKJOLD présente l'invitation officielle de l'association 
norvégienne pour accueillir le congrès 1990. Il promet de faire de celui-ci 
un événement.
L'invitation est approuvée unanimement.
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R5- T roisième Conférence de la Région Est HONG KONG 6-10 mars 1984

Monsieur SANTOS, Président du Conseil de la région Est fait son rapport sur 
l'avancement des préparatifs pour cette Conférence. L 'emplacement et 
l'actualité du thème "l'explosion urbaine en Asie" ne devraient pas 
manquer d'attirer également beaucoup d'urbanistes, d'architectes et 
d'autres professionnels. Des programmes de visite variés vers la 
République populaire de Chine sont offerts à l'occasion de la Conférence.

R6- Première conférence en Amérique latine - Sao Paulo

Aucune autre information n'est connue à propos de cet événement prévu.

R7- Séminaire au Caire

Le Dr WERKMEISTER fait son rapport sur les contacts et les négociations 
en cours pour ce séminaire, prévu pour Avril prochain. Les modalités ne 
sont pas encore connues définitivement.

S II n'y a pas d'autres sujets

Le Président MILLER remercie tous les délégués pour leur coopération 
constructive pour couvrir cet ordre du jour monstre avec plus de 100 points. 
Avant de clore les deux jours de réunion, il remercia avgc des mots 
chaleureux les trois Vice-Présidents sortants LOVEJOY, M0CSENYI, et 
STODDART pour leur travail dévoué à l'IFLA.

Il remercia également les Secrétaires pour leur assistanceefficace et 
souhaita à chacun un séjour agréable à Munich.

Le Dr. WERKMEISTER remercia le Président MILLER pour la réunion pleine 
de succès.

Secrétaire Général

ZVI MILLER

Président

Versailles, le 10 novembre 1983


